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Главное— проверка исполнения
Советский нарах с отротгны* воадушев- 

іеяием ведет борьбу за претворение 
в жизнь исторических решений XIX 
съезда Коммунистической партии Совет
ского Союза. Миллионные массы трудя
щихся города и деревни восприняли но
вую сталинскую пятилетку, как свое, 
родное дело. Не щадя сил и труда, они 
борются за ее досрочное выполнение.

Партийные организации обязаны м о 
гла вить ра*стущую активность масс, до
биться дальнейшего мощного подъема хо
зяйственно-культурного строительства в 
нашей стране.

Чтобы успешно выполнить задания, вы
текающие из плана пятой пятилетки, надо 
неустанно улучшать и совершенствовать 
работу партийных комитетов, призванных 
направлять всю деятельность государ
ственных и хозяйственных организаций, 
вскрывать и устранять во-время, на осно
ве широко развернутой самокритики и 
критики снизу, недостатки, тормозящие 
наше движение вперед. Нужно добиться, 
чтобы каждое предприятие, каждый кол
хоз, все советские учреждения и органи
зации четко и неуклонно выполняли за
дачи, стоящие перед ними. В связи с этим 
неизмеримо возрастает значение провер
ки исполнения, являющейся важнейшим 
средством проведения в жизнь политики 
партии, четко выраженной в решениях 
XIX съезда КПСС.

«...Можно с уверенностью сказать. —  
учит товарищ С тал и н ,— что девять д©- 
сятых наших прорех и прорывов объяс
няется отсутствием правильио поставлен
ной проверки исполнения...

Но, чтобы проверка исполнения достиг
ла цели, необходимы по крайней мере два 
условия: во-первых, —  чтобы проверка 
исполнения была систематическая, а не 
эпизодическая; во-вторых, —  чтобы во 
главе дела проверки исполнения вб 
всех звеньях партийно-советских и хо
зяйственных организаций стояли не вто
ростепенные лица, а достаточно автори
тетные люди, —  сами руководители ор
ганизации».

Говоря о важнейшем значении про
верки исполнения в нынешних усло
виях, товарищ Г. М. Маленков указал 
в отчетном докладе Центрального Ко
митета ВКП(б) XIX съезду на необходи
мость «обеспечить, чтобы правильный 
подбор людей и проверка исполнения на 
деле стали главным в руководящей дея
тельности центральных и честных пар
тийных, советских и хозяйственных ор
ганизаций».

Перестраивая всю свою деятельность 
на основе решений Центрального Коми
тета КПСС, личных указаний товарища 
С тал ина, улучшая практику внутрипар
тийной работы, партийные организации 
Грузии смело выдвигают на руководя
щую партийную, советскую, хозяйствен
ную. профсоюзную работу молоды© кадры, 
способные на деле, по-партийному выпол
нять решения XIX съезда КПСС, дирек
тивы партии и правительства.

Улучшение работы партийных органи
заций сказывается в том, что многие из 
них стали принимать правильные реше
ния, намечать практические мероприя
тия, обеспечивающие устранение недо
статков в работе, указывать конкретных 
исполнителей и добиваться того, чтобы 
эти мероприятия осуществлялись я  стро
го намеченные сроки.

Проверка исполнения достигает ц е л  и 
предупреждает воѳможные ошибки при 
условии хорошей организации дела, если 
решения, приказы, распоряжения реаль
ны, если в них установлена личная от
ветственность за точное выполнение того 
или юного мероприятия.

На собраниях актива городских и рай
онных партийных организаций, посвя
щенных обсуждению решений ХГХ съезда 
КПСС, отмечалась возросшая активность 
коммунистов в борьбе за выполнение по
становлений партии п правительства. В 
этом сказалась большая организаторская 
работа партийных комитетов. Они все бо
лее расширяют и укрепляют с помощью 
первичных партийных, профсоюзных и 
комсомольских организаций свои связи с 
массами, сйеспечивают широкое развер
тывание самокритики и критики снизу, 
рост активности и творческой самодея
тельности коммунистов я  беспартийных, 
успешно решают задачи, поставленные 
решениями XIX съезда КПСС.

Вместе с тем, собрания партийного ак
тива показали, что некоторые партийные 
комитеты все еще недооценивают огром
ного значения проверки исполнения.

Принимая правильные решения по 
важным вопросам, Тюварчельский горком 
партии забывает о них, не организует 
работы, связанной с их выполнением. Об 
этом говорил на собрании городского пар
тийного актива секретарь горкома комсо
мола тов. В. Ермолаев. Он отметил, что 
Ткварчельский горком партии не обеспе
чил выполнения важного решения о пар
тийном руководстве комсомолом, приня
того на пленуме пять месяцев тому назад.

Некоторые партийные организации и 
партийные комитеты недооценивают про
верки исполнения, как важного средства, 
с помощью которого легче находить но
вые способные кадры, людей, зорко стоя
щих на страже интересов государства. 
Это прежде всего следует сказать о 
Сталинирском райкоме партии.

Партийная организация одното из 
крупнейших в районе колхоза селения 
Арцееи давно уже работает плохо. Во
прос о ней несколько раз обсуждался на 
заседаниях бюро райкома, принимались 
пространные решения, которые не дава
ли, однако, положительных результатов. 
Это объясняется тем, что райком вместо 
помощи первичной партийной организа
ции . стал прибегать к «крутым» ме
рам: за короткий срок он «сменил» не
сколько секретарей партийной организа
ции. Но и это не помогло делу.

Разве не ясно, что работники 
Сталинирского райкома, прежде всего 
секретарь районного комитета тов. Твала- 
швили, ставшие на путь голого админи
стрирования, не понимают сущности про
верки исполнения? Им, видно, невдомек, 
что она может дать положительные ре
зультаты лишь в том случае, если ей со
путствует высокая требовательность к 
кадрам, сочетаемая с их постоянной уче
бой, с воспитанием в них чувства комму
нистической ответственности за поручен
ное им дело.

Проверка исполнения —  важнейшая 
часть внутрипартийной работы. Постоян
но улучшая это дело, партийные органи
зации обеспечат претворение в жизнь 
исторических решений XIX съезда пар
тии, указаний великого вождя и учителя 
тов ар ищ а С тал и на .

Встреча тов. А. И. М геладзе с избирателями Гомаретского избирательного округа №  106 по выборам в Верховный Совет Грузинской С С Р в селе Гомарети 
17 декабря 1952 года. Ф ото В. Гинзбурга.

В  Гомарет сном избират ельном округе Аз 106  Д м ачиссного района по вы бором  в Верховны й Совет Грузинсной  ССР

Встреча товарища А. И. Мгеладзе с избирателями
НЯ ПРЕДВЫБОРНОМ СОБРАНИИ В СЕЛЕ ГОМЯРЕТИ

Изучение в Болгария тр уд а  И. В. Сталина „Экономические  
проблемы социализма в ССС Р "

СОФИЯ. 17 декабря. (ТАСС). Экономи
ческий институт Болгарской академии 
наук организует цикл научно-популяр
ных лекций о гениальном труде товарища 
И . В. С тал ина «Экономические проблемы 
социализма в СССР». Первую лекцию 
этого цикла «Характер экономических 
законов» прочтет профессор А сен Кисе- 
хинчев.

Намечено также провести лекции «То
варное производство. Закон стоимости при 
социализме», «Основной экономический

закон современного капитализма и основ
ной экономический закон социализма», 
«Распад единого мирового рынка и уг
лубление кризиса мировой капиталисти
ческой системы», «Проблема постепенно
го перехода от социализма к коммуниз
му», «Пятый пятилетний план СССР —  
новый крупный шаг по пути к комму
низму».

Лекции будут читать виднейшие бол
гарские ученые-экономисты.

3  а в ы с л у г у  л е т
На Закавказском металлургическом заво

де имени С талина началась выплата еже
годного денежного вознаграждения за 
выслугу лет.

В мартеновском цехе первому вручили 
вознаграждение обер-мастеру печей И. До
рохову, награжденному за долголетнюю и 
безупречную работу в черной металлургии 
орденом Л енина. 5 .760  рублей —- такова 
сумма вознаграждения, полученная тов. 
Дороховым в 1952 году.

Более чем по 2 .000  рублей полу
чили молоды© сталевары -  скоростники 
Ш. Кухалейпгвили, А. Панпулэя. И. Мет- 
р свел и, машинист завалочной машины

В. Микава, машинист разливочного крана 
Л. Наскядашвили.

Свыше 3 .0 0 0  рублей каждый по
лучили обер-мастер С. Сихарулидзе, ма
стера С. Чумбуридзе, Г. Гогия, В. Иошви- 
ли, В. Майсурадэе.

Всего работникам мартеновского цеха в 
этом году выплачивается около 700 ты 
сяч рублей.

В ответ на заботу партии и правитель
ства о советских металлурги сталепла
вильщики Закавказского металлургическо
го завода имени С тал и на берут на себя 
новые социалистические обязательства.

Лучи солнца, пробившись сквозь утрен
ний туман, озарили склоны гор, йокрытые 
белым пологом выпавшего за ночь сне
га. Солнечные блики засверкали на кры
шах домов, на празднично убранных ули
цах села Іоыарета...

В этот зимний день село проснулось 
раньше обычного. Радостно встречали го- 
маретцы гостей из соседних сел Сзрки- 
нети, Карабулахи, Кировиси, Саджа. Ка- 
мзрло...

По дороге, ведущей из районного цент
ра. беспрерывным потоком двигались ма
шины в красочном наряде знамен, гирлянд 
зелени и цветов. Сюда, в Гомарети, 
прибыли избиратели со всех уголков Гома
ретского избирательного округа. Сегодня 
они встретятся с кандидатом в депутаты 
Верховного Совета Грузинской ССР, пер
вым секретарем Центрального Комитета 
Коммунистической партии Грузин Акакием 
Ивановичем Мгеладзе.

Более трех тысяч избирателей заполни
ли площадь у колхозного клуба п улицы, 
примыкающие к ней. Солнце и искрящий
ся под его лучами ослепительно белый 
снег придали особенную красочность мно
голюдному собранию...

На трибуну поднимаются кандидат в де
путаты товарищ А. И. Мгеладзе, пред
ставители сельской общественности.

Предвыборное собрание кратким словом 
открыл председатель Окружной избира
тельной комиссии тов. Г. Кирвалидзе.

—  Древнее грузинское село Гомарети,—  
говорит тов. Кирвалидзе, —  накапуне 
большого события. Избирателям Гомарет
ского избирательного округа предстоит из
брать депутата в Верховный Совет Гру
зинской ССР. Мы все с глубочайшей ра
достью узнали, что тов А. И. Мгеладзе 
был выдвинут кандидатом в депутаты от 
нашего избирательного округа и что он 
дал свое согласие баллотироваться в 
депутаты по Гомаретскому избирательно
му округу М5 106 . Сообщение это вызва
ло горячую радость и удовлетворение не 
только у избирателей округа, но и у всех 
трудящихся Дманисского района. Они 
встречают выборы новым трудовым подъ
емом, еще более широким развертыванием 
социалистического соревнования за даль
нейшее повышение урожайности всех 
сельскохозяйственных культур, за мощ
ное развитие и расцвет нашего сельско-го 
хозяйства.

Слово берет доверенное лицо тов. Е. Два- 
ли —  директор Гомаретской машинно-тра
кторной станции. Он говорит о том. что 
колхозники сельскохозяйственных артелей 
имени С тал и на , имени Берия, имени Мо
лотова, селений, входящих в Гомаретский 
избирательный округ, рабочие и служа
щие Гомаретской машинно-тракторной 
станции, пользуясь нравом, предоставлен
ным им Сталинской Конституцией, еди
нодушно выдвинули па своих предвыбор
ных собрапиях кандидатом в депутаты 
Верховного Совета Грузинской ССР перво
го секретаря Центрального Комитета Ком
партии Грузии товарища А. И. Мгеладзе.

Собрание представителей трудящихся 
Гомаретского избирательного округа еди
ногласно поддержало кандидатуру товарища 
Мгеладзе и обратилось с призывом ко всем 
избирателям отдать своп голоса за верно
го сына партии Л е н и н а— С тал ина, руко
водителя Компартии Грузии, достойного 
кандидата блока коммунистов и беспартий
ных Акакия Ивановича Мгеладзе.

—  Биография нашего кандидата. —  
говорит тов. Двали,— это биография граж
данина великой Страны социализма, био
графия верного сына народа. Коммунисти
ческой партии, партии Л е н и н а— С талина.

Товарищ Мгеладзе прошел славный путь 
комсомольского работника, от заведующего 
отделом райкома комсомола до первого се
кретаря ПК ЛКСМ Грузии, а затем —  за
ведующего отделом и члена бюро ЦК 
ВЛКСМ. Четыре года, начиная с 1938 го
да. он —  на руководящей хозяйственной 
работе. Служа в Советской Армии, тов.

Большой успех советских музыкантов
Итоги международного конкурса скрипачей 

имени Венявского - - -
ВАРШАВА, 17 декабря (ТАСС). Вчера 

а  Познани состоялось вручение наград 
лауреатам  второго международного кон
курса скрипачей имени Венявского Пер
вая премия присуждена скрипачу 
И Ойстраху (С С С Р), вторые премии —

нову (П ольш а) и Г Палулису (П ольш а), 
пятая —Ч. Бокай (Венгрия).

Ж ю ри отметило такж е высокое испол
нительское мастерство участников конкур
с а —М Хитды (В енгрия). В. Ясека (Че
хословакия) и Баньяка (Венгрия).

Мгеладзе явился участником Великой Оте
чественной войны. По возвращении из Ар
мии он был избран первым секретарем 
Абхазского обкома, затем первым секре

тарем вновь образованного Кутаисского об
кома и членом бюро ЦК Компартии Гру

зии. В апреле нынешнего года ѵов. Мге- 
ладэе избирается первым секретарем Цен
трального Комитета Компартии Грузии.

За большие заслуги в хозяйственно- 
культурном строительстве, за образцовое 
выполнение заданий Командования в боях 
против немецко-фашистских захватчиков 
товарищ Мгеладзе был награжден прави
тельством двумя орденами Л енина, орде
ном Трудового Красного Знамени, орденом 
Отечественной войны первой степени, ор
деном Красного Знамени, орденом «Знак 
Почета» и тремя медалями.

Товарищ Мгеладзе —  депутат Верхов
ного Совета СССР второго и третьего созы
вов. XIX съезд партии избрал товарища 
Мгеладзе членом Центрального Комитета 
Коммунистической партии Советского Со
юза.

—  Мы, избиратели Гомаретского изби
рательного округа, все трудящиеся Дма
нисского района повседневно ощущаем за
боту Центрального Комитета Компартии 
Грузии, возглавляемого товарищем Мге
ладзе, о развитая сельского хозяйства, о 
благоустройстве наших сел, о росте благо
состояния колхозников, об удовлетворении 
их растущих культурных запросов. Здесь, 
на предвыборном собрании, мы даем слово 
нашему кандидату в  депутаты, что образ
цово, с честью выполним любые задания 
товарища С тал и на , приложим все силы к 
тому, чтобы внести достойный вклад в об
щее дело борьбы грузинского народа за 
выполнение гчавной задачи нашего сель
ского хозяйства —  обеспечить Грузию в 
ближайшие годы зерном собственного про
изводства.

Громом аллодисмеятов встречают со
бравшиеся здравицу в честь несокруши
мой партии Л е н и н а  —  С тал и н а , в честь 
вождя и учителя народов великого 
С тал ина.

Горячую речь произнес на собрании 
председатель правления колхоза имени Бе
рия села Гомарети тов. И. Девнозашвили:

—  Мы, избиратели Гомаретского изби
рательного округа, все как один, отда
дим свои голоса верному сыну партии и 
народа товарищу Мгеладзе. Мы все знаем 
что оя беспредельно предан делу партии 
Л е н и н а —  С та л и н а , великому С тал и ну  
Своей неутомимой деятельностью, комму
нистической принципиальностью товарищ 
Мгеладзе обеспечивает неуклонное претво
рение в жизнь решений Центрального Ко
митета КПСС, личных указаний нашего 
отца и учителя товарища С талина.

С больпюй теплотой говорят о своем 
кандидате избирателя округа: агротехник 
колхоза имени Молотова селения Карабу
лахи Алахверди Алахвердиев, учительни
ца школы селения Манула Вера Джио- 
швили, председатель правления колхоза 
имеем С тал ина селения Ганахлеба Антил 
Захаров, молодая избирательница, учени
ца 11-го класса Гомаретской школы Пиа
ла Деврасашвили, заместитель директора 
по политчасти Гомаретской машинно-тра 
кторной станции Баграт Кристесиашвили 
председатель правления колхоза имени 
Димитрова селения Саджа Искандер Ру
стамов. Они в горячих, взволнован
ных речах выразили чувства беспредель
ной любви и преданности трудящихся 
Дманисского района великому вождю и 
учителю народов товарищу С тал и н у , гово
рили о том, что в день выборов— 21 де
кабря— все как один, отдадут свои голо
са за кандидата нерушимого сталинского 
блока коммунистов и беспартийных, за 
верного сына партии Л енина— С талина—  
Акакия Ивановича Мгеладзе.

Яркой речью от имени комсомольцев 
Дманисского района приветствовала кан
дидата в депутаты ученица Феня Дьяко

ва. Она заверила товарища Мгеладзе в 
том, что комсомольцы района всегда будут 
примерными в учебе и в труде, поведут 
настойчивую борьбу за неуклонное прове
дение в жизнь исторических решений XIX 
съезда Коммунистической партии Совет
ского Союза, указаний великого С тал ина.

Председательствующий —  председатель 
Окружной избирательной комиссии тов.
Г. Кирвалидзе предоставляет слово канди
дату в депутаты Верховного Совета Гру
зинской ССР, первому секретарю ЦК
Компартии Грузии тов. А И. Мгеладзе, 
тепло встреченному участниками собра
ния. •

—  Разрешите, прежде всего, —  гово
рит тов Мгеладзе, —  выразить вам и в 
вашем лице всем избирателям Гомаретско
го избирательного округа благодарность за 
доверие, оказанное мне, как члену вели
кой Коммунистической партии.

Все, что было сказано здесь по моему 
адресу, я, разумеется, отношу не к себе, 
а к нашей родной Коммунистической пар
тии, нашему великому вождю, любимому 
товарищу С тал и н у . (Б у р н ы е аплодис
м ен ты ).

1952 год войдет в историю нашей Ро
дины, как год созыва XIX съезда партии. 
Решения XIX съезда партии, мудрая речь 
великого С тал ина на съезде, его гениаль
ный труд «Экономические проблемы ео- 
пиализма в СССР» являются программой 
построения коммунизма в нашей стране.

Наша задача: по-боевому, по-сталински 
бороться за выполнение исторических 
решений съезда партии Л е н и н а— С тал ина.

Советский народ уверенно строит ком
мунистическое общество, одерживая в 
этом строительстве успех за успехом. Но, 
занятые мирным трудом, отстаивая дело 
мира, советские люди всегда помнят о 
капиталистическом мире, о том, что им
периалистические агрессоры готовят но
вую войну, направленную в первую оче
редь против Советского Союза и страд 
народной демократии.

Наша борьба за мир— это наш самоот
верженный труд по укреплению могуще
ства Советского государства. Каждый тру
женик, где бы он ни работал,— в колхо
зе, совхозе, на фабрике или на заводе, 
перевыполняя планы, борется тем самым 
за млр. Ученый, двигающий вперед нашу 
советскую науку, писатель, художник, 
создающий новое произведение, педагог, 
воспитывающий подрастающее поколение, 
агроном, работающий над повышением 
урожайности полей,— каждый, трудясь на 
своем посту, вносят свой вклад в дело 
укрепления мира. Борьба за мир прояв
ляется в повседневной практической ра
боте каждого из нас. Она проявляется в 
творческом созидательном труд© совет
ских людей на благо нашей любимой Ро
дины —  могучего оплота мира во всем 
мире.

Американские империалисты, грозя 
войной советскому народу, забывают уро
ки истории. Уж если кому и бояться 
войны, то это, прежде всего, самим аме
риканским империалистам и их союзни
кам. Если они попытаются развязать 
войну, она неизбежно приведет к их пол
ному разгрому, к краху капитализма. 
(А плодисм енты ).

Пусть никто не пытается пугать нас. 
Мы спокойно трудимся, спокойно строим 
коммунизм и никому не дадим помешать 
нашему великому строительству.

Значительную часть своей речи тов. 
Мгеладзе посвятил задачам борьбы за 
дальнейшее развитие колхозного производ
ства, поднятие урожайности.

■—  Трудящимся Гомаретского избира
тельного округа, всего Дманисского рай
она, —  говорит тов. Мгеладзе, —  нужно 
больше работать над расширением посев
ных площадей и повышением урожайно
сти сельскохозяйственных культур, глав
ным образом пшеницы. Нельзя сказать, 
что в этой области район достиг больших 
успехов. Необходимо в ближайшие два 
года добиться, чтобы с каждого гек
тара посевов собиралось по 20— 25 
центнеров зерна, чтобы колхозникам на 
трудодни начислялось значительно боль
ше, чей сейчас, зерна и других продук
тов.

Необходимо лучше заниматься разви
тием общественного колхозного животно
водства, повышать надои молока, улуч
шать породу колхозного общественного 
скота.

Важные задачи перед Дманисским рай
оном стоят в области развития плодовод
ства. Фруктовые сады преобразят облик 
сел района. Нужно, чтобы в каждом 
колхозном дворе было посажено по 10—  
15 фруктовых деревьев.

Необходимо привести в движение все 
рычаги общественного хозяйства колхо
зов. Тогда все колхозы станут еще более 
богатыми, а  колхозники— еще зажиточ
нее.

Трудящихся Грузии на протяжении ря
да лет растил в воспитывал верный 
Сталинец товарищ Л. П. Берия, обеспе
чивший своей неутомимой деятельностью 
подъем и расцвет всех отраслей народно
го хозяйства и культуры Грузии. Товарищ 
Берия привил нам сталинский стиль ра
боты. Этот сталь является в наших ру
ках надежным и верным оружием в борь
бе за достижение новых успехов на всех 
участках коммунистического строитель
ства.

Центральный Комитет Компартии Гру
зии не сомневается в том, что Дманисский 
райком партии, районные организации, 
трудящиеся района обеспечат выпол
нение стоящих перед ними задач.

Желаю избирателям Гомаретского изби
рательного округа, трудящимся всего Дма
нисского района дальнейших успехов в их 
труде на благо нашей Родины.

Еще раз благодарю вас и в вашем липе 
в с р х  избирателей Гомаретского избиратель
ного округа. Заверяю вас, что сделаю 
все, чтобы достойно оправдать ваше дове
рие. Не пожалею своих сил в борьбе за 
выполнение указаний партии, всех за д а - . 
пий великого С тал и н а . (Б ур ны е аплодис- 
м ен ты ).

Тов. А. И. Мгеладзе произносит здрави- 
пы в честь Советской Социалистической 
Грузни, в честь могучего Советского Сою
за. в честь нерушимой сталинской дружбы 
народов.

Горячо подхватили участники собрания 
провозглашенную товарищем Мгеладзе 
здравицу и честь великого С та л и н а . Воз
никает бурная овация. Со всех сторон 
раздаются возгласы:

—  Да здравствует великая Коммуни
стическая партия!

—  Да здравствует наш родной, люби
мый С тал и н !

Торжественно звучат слова Государ
ственного гимна Грузинской ССР, друж
но подхваченного участниками собрания.

Предвыборное собрание закончилось, н$ 
избиратели долго еще не расходились. До 
позднего вечера в селе Гомарети чувство
валось празднично© оживление. В памяти 
гомаретцев надолго запечатлеется день 
предвыборного собранпя, день их встречи 
со своим кандидатом в депутаты.

21 декабря все избиратели Гомаретского 
избирательного округа придут к избира
тельным урнам, чтобы отдать свои голоса 
за кандидата сталинского блока коммуни
стов и беспартийных, за товарища А. &  
Мгеладзе.

Ю Оитковецкому (СССР) и В Вилко I По окончании конкурса члены совет- 
мврокой (П ольш а). третьи премии — | ской делегации м другие лауреаты кон 
М Яшвили (С С С Р). О Пархоменко к>Рса в ы с т у п и л и  в рабочих клубах круп

нейших предприятий Познани(С С С Р) и Б. Таржюеу (Ф ранция) четвер- 
тые премии — Э Кямиларову (Б олга
рия), Э. Статкевичу (П ольш а), И. Ива- курса.

Вечером в Раде Народорой состоялся 
большой ррвем в честь участников кон-

Теплофикация Киева
КИЕВ (ТАСС) В Киеве теплофициро

вано около пятнадцати тысяч квартир. 
1.200 квартир получают горячую воду.

В новой пятилетке намечаются большие 
работы по дальнейшей теплофикации то 
рода. К сети будут подключены жилые 
здания Подольского и расположенного 

! на левом берегу Днепра Дарницкого рай 
она К 1955 году количество теплофициро- 

| ванных квартир удвоится
Б лагодаря теплофикации города сейчдс 

і экономится тридцать тысяч тонн топлива 
I в год.

Инициатива ленинградских машиностроителей
Л Е Н И Н Г РА Д . 17 декабря. (ТАСС) Кол

лектив технического отдела механического 
завода Министерства нефтяной промыш
ленности разработал на 1953 год подроб
ный план снижения норм расхода металла 
и сокращения веса выпускаемых предприя
тием мангон

Вместе с технологами завода инженеры 
отдела пересмотрели все узлы и детали 
машин, которые могут быть облегчены без 
снижения их качества. Были изучены так 

же все детали с целью усовершенствования 
технологии их изготовления Эта большая 
работа легла в основу общезаводского, 
плана. Только по экскаватору внедрение 
новшеств экономит свыше 350 килограммов 
металла нз каждой машине.

Инициатива новаторов позволит заводу 
выпустить в течение года из сбереженного 
металла дополнительно десятки машин для 
нефтяных промыслов страны. ~~ ~~

Подготовка дна 
Куйбы ш евского  
водохранилищ а

КАЗАНЬ. (ТАСС). Леспромхозы созда 
ного в Татарии тресте «Спеилесзагэ вед 
вырубку лесов ■ кустарника на тер риг 
рии, которая будет іан ята  Куйбышеве*» 
водохранилищем. На расчистке дна бул 
шего водохранилищ а работают тысячи л 
сорубов. От лесов и кустарников уж е о 
вобождена площ адь в 3.500 гектаров.
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П а р т и й н а я  ж и з н ь
М х ж р е с б і Ь н я

Идеологическая работа 
партийных организаций

Т В переходный период от социализма к 
Коммунизму особое значение приобретает 
идеологическая работа партийных органи
заций в м ассах. Это со всей силой под
черкнул XIX съезд КПСС, уделивший 
большое внимание зопросам социалисти
ческой идеологии.
' В отчетном докладе Центрального Ко
м итета В К П (б ) съезду говорилось о том, 
что идеологическая работа является пер
востепенной обязанностью  партийных ор
ганизаций, что недооценка ее смож ет на
нести интересам партии и Советского го
сударства  непоправимый ущерб.

То ж е сам ое отмечалось в докладе 
Ісъезду об изменениях в Уставе В К П (б).

«П еред партийными организациями, — 
Сказал тов. Н. С. Хрущев*—стоит зад ач а— 
обеспечить решительный подъем всей идео
логической работы , систематически повы
ш ать и соверш енствовать идейно-полити
ческую подготовку кадров всех звеньев 
партийного и государственного аппарата. 
Это тем более необходимо, что во многих 
партийных организациях существует недо
оценка идеологической работы и пропа
ганда м арксизма-ленинизма организована 
все еще неудовлетворительно».

Постоянное руководство идеологической 
работой — важ нейш ая задача партийных 
организаций, обусловленная Уставом 
КПСС, принятым на XIX Съезде партии.

Большую роль в этом важ ном партий
ном деле играет лекционная пропаганда. 
Она помогает партийным организациям си
стематически повышать и совершенство
вать  идейно-политическую подготовку кад
ров. Наглядным подтверждением этого 
является опыт работы  тех партийных ко
митетов, которые проявляю т заботу  о 
качестве лекционной пропаганды, об 
улучшении ее идейного содерж ания, об 
удовлетворении растущ их запросов ком
мунистов и беспартийного актива, изучаю 
щих марксистско-ленинскую  теорию.

К сожалению , некоторые райкомы все 
ещ е страдаю т вредной недооценкой лек
ционной пропаганды, не уделяю т этому 
ответственному делу необходимого внима
ния, равнодушно проходят мимо серьез
ных недостатков в работе лекторских
групп.

В Цаленджихском районе можно на
считать немало крупных предприятий,
учреждений и колхозов, в которых лекции 
и доклады не проводятся месяцами. Л ек
тора тт. С. К варацхелия. В. М алазония, 
А . Квирквия и другие очень редко 
вы езж аю т в колхозы . Некоторые лекции 
читаю тся без предварительного рецензи
рования и обсуж дения на заседаниях лек
торской группы райкома.

То ж е самое наблю дается в  работе лек
торской группы Карельского райкома пар
тии. Здесь такж е допускаю тся к чтению
некоторые лекции без предварительного 
обсуждения. Вполне естественно, что их 
качество не м ож ет удовлетворить слуш а
телей. З а  последнее время Общество по 
распространению  политических и научных 
знаний почти свернуло в Карельском 
районе свою работу.

Серьезные недостатки в области идеоло
гической работы  были отмечены на со
браниях партийного актива, посвященных 
Вгогам XIX съезда  КПСС.

Коммунисты, участвовавш ие в прениях по 
докладам  на собраниях партийного актива 
в  городах Тбилиси, Кутаиси, Сталинири, 
Батуми, предъявили большой счет совет
ским писателям.

Значительного улучш ения требует и р а 
бота кино.

Вопросы идеологии — важнейш ий уча
сток работы партийных организаций. Их 
обязанность — неуклонно выполнять это 
уставное требование, постоянно заботить
ся об улучшении качества идеологической 
работы , о повышении уровня марксистско- 
ленинского просвещ ения кадров.

На холостом ходу...
От наш его  ю го-осеткнсиого корреспондента

С внешней стороны здесь все обстоят 
благополучно. В конце каждого решения 
содержится обязательный пункт, уста
навливающий ответственность такого-то 
отдела, или таких-то лиц за проверку 
исполнения. В каждом плане стоят во
просы, связаяяые с проверкой выполне
ния ранее принятых решений.

—  Контроль —  главное в нашей рабо
те,—  самодовольно заявляет секретарь
Сталянлрского райкома тов. К. Твалашви- 
ли.

Так ли это на самом деле?
Факты говорят о том, что заявление 

тов. Твалашви л и не соответствует, мягко
выражаясь, действительности.

Более года тому назад пленум райкома 
обсудил вопрос «О состоянии проверки 
исполнения партийных решений», отме
тил ряд существенных недостатков и 
принял решение, имевшее целью улуч
шить это дело как в партийном комитете, 
так  и в первичных партийных органша-_
ЦіИЯХ.

Но так  уж водится в Сталин проком 
райкоме: не успели принять это решение,
как сейчас же забыли о нем. Не удиви
тельно, что такая же участь постигла 
многие другие решения. Проверка испол
нения их в лучшем случае проводилась с 
большим опозданием, по истечении всех 
установленных сроков, и проверяющем 
приходилось регистрировать новые и но
вые, ещ е более крупные недостатки и 
ошибки.

В таких случаях райком прибегал к 
крайней мерам: снимал с работы того се
кретаря первичной партийной организа
ции, который Почему-.тйбо не выполнил 
данного решения. При этом работники 
райкома даж е. и не дфа.т-и в порядке 
самокритики признавать свою вину. Меж
ду тем, в невыполнении многих решений 
повинны, в первую очередь, они сами. 
Приняв решение, они забывали о том, 
что секретарям первичных партийных 
организаций нужно помочь в осуще
ствлении мероприятий, указанных в этом 
решении, научить, как надо работать.

Обратимся к  фактам.
Первичная партийная организация 

арцевского колхоза, одного из крупней
ших в районе, давно уже работает из рук 
вон плохо. Об этом в свое время сообща
ли многие корреспонденции, напечатан
ные в областных газетах.

Вместо того, чтобы помочь неопытному 
секретарю партбюро тов. Л. Дациапгаили, 
научить его практике внутрипартийной

ра&яы, райком перевел его в другой кол
хоз, секретарем же бюро партийной орга
низации арцевсжого колхоза рекомендовал 
тов. И. Гояева. После избрания его поло
жение, однако, не улучшилось. Неиску
шенный в партийной работе, тов. Гояев 
был удостоен такого же «внимания» со 
стороны райкома, как я  его предшествея-
Н*ИІК. . .

Обсудив в марте нынешнего года во
прос о работе этой первичной партийной 
организации, бюро райкома отстранило 
тов. Гояева от работы. Секретарем парт
бюро на этот рэз был избран тов. 3. Елиа- 
швилзи, и все пошло по-старому...

В работе партийной организации, не
смотря на развернутое решение бюро рай
кома, никаких изменений не произошло. 
И вот райком опять прибегает к  своему 
излюбленному методу. За срыв занятий в 
первый день нового учебного года в сети 
партийного просвещения он снимает с 
работы секретаря бюро партийной органи
зации колхоза селения Арцеви тов. Елиа- 
швиля.

Таких примеров в практической дея
тельности Стали иКрс коте райкома нема
ло. Здесь слишком сильна вера в магиче
скую силу принимаемых решений и по
этому почти Ничего не предпринимается 
для их выполнения. Одни и те же вопро
сы обсуждаются п-о нескольку раз и все 
безрезультатно.

11 декабря 1951 года бюро райкома 
обсудило вопрос «О мероприятиях по 
дальнейшему развитию пчеловодства в 
колхозах района». Этот же вопрос стоял 
в повестке дня заседаний бюро партий
ного комитета 5 апреля и 23 августа 
1952 года.

В каждом из трех решений говорилось 
об одних и тех же фактах, об одних и 
тех же недостатках.

Как же все-таки обстоит дело с вы
полнением плана развития пчеловодства?

Очень плохо.
Даже после XIX съезда партия, уделив

шего так  много внимания проверке ис
полнения, в Сталиниреком районе все 
осталось по-старому. Районный комитет 
партии и в первую очёредь его секрета
ри не сделали для себя должных выводов 
из указания тов. Г. М. Маленкова о не
обходимости «всемерно усилить контроль 
и проверку исполнения во всей системе 
руководства, в работе всех организаций й 
учреждений сверху донЪзу». Они не • из
менили своего неправильного отношения 
в этому важному партийному делу.

А. КУМ АРИТОВ.

Усилить проверку исполнения
Н а хлебозаводе №  2 наруш алась тру

довая дисциплина, перерасходовалось сы
рье. Первичная партийная организация 
обсудила этот вопрос и приняла правиль
ное решение. Однако положение на заво
де не улучшилось. Партийное бюро не 
обеспечило выполнения этого решения.

Плохо поставлена проверка исполнения

и в партийных организациях обувной ф а
брики имени Берия, М ясокомбината я 
других.

Подчеркнув это, пленум райкоМа имени 
26 комиссаров принял решение, которым 
обязал секретарей партийных организаций 
усилить контроль выполнения принятых 
решений.

П И С Ь М А  Ч И Т А Т Е Л Е М

Смелее внедрять механизацию  
на лесозаготовках

В Познани (П ольш а) закончился второй 
международный конкурс скрипачей имени 
выдающегося польского музыканта ГкнрМ- 
ка Венявского, в  котором прийимали уча
стие лучшие молодые исполнители 7 стран 
—СССР, Польши, Чехословакии, Венгрии, 
Болгарии, Франции и Индии.

Талантливые молодые советские Музы
канты завоевали на конкурсе все первые 
премии.

Н а снимке: лауреат конкурса имени 
Г. Вѳнявского Марина Яшвили.

Фото М. Квирикашвили.

В помощь партийному активу
П О ТИ . (Н аш  корр.). Горком партии 

проводит для партийного актива лекции 
о гениальном труде И. В. Сталина «Эко
номические проблемы социализма в 
СССР».

В порту, железнодорожном узле, на 
Колхидстрое проводятся лекции по во
просам, связанным с решениями XIX 
съезда КПСС, исторической речью 
товарищ а Сталина на заключительном з а 
седании съезда.

ЧИ АТУРА . (Н аш  корр.). Н а  руднике 
имени Л енина треста «Чиатурмарганец» •'

часто читаются доклады и лекции об 
исторических решениях XIX съезда КПСС 
и гениальном произведении товарища 
С талина «Экономические проблемы со
циализма в СССР».

З а  последнее время прочитаны лек
ции и доклады на темы: «Пути посте
пенного перехода от социализма к ком
мунизму», «Великие стройки коммунизма», 
«В. И. Ленин и И. В. Сталин — о со
циалистическом соревновании», «О ком
мунистическом отношении к труду», «П ро
мышленность Советского Союза в пятой 
пятилетке».

Музыкальная школа 
имени 3. П. Палиашвили

Тбилисская Центральная музыкальная 
школа имени 3. ГІ. Палиаш вили—оДно из 
значительных специальных средних учеб
ных заведений республики. Она готовят в 
основном кадры для консерватории.

М узыкальная школа имени 3. П алиа
швили существует г  1938 года. З а  это вре
мя она выпустила сотни молодых музы
кантов, многие из которых .успешно вы
ступают на сценах музыкальных театров 
страны, руководят хораМи Среди питом
цев школы — лауреат Сталинской пре
мии композитор Сулхан Цинцадэе, дваж 
ды лауреат международных конкурсов 
скрипачей М арннэ Яшвили, молодой спо
собный скрипач Гарри Окропцридзе и мно
гие другие.

В прошлом году при школе был создав 
симфонический оркестр учащихся. Руково
дит им дирижер Вахтанг Палиашвили. К 
80-летию со дня рождения - великоТО гру
зинского композитора Захария Петровича 
Палиашвили школьный симфонический ор
кестр подготовил отрывки из оперы «Дан
ей».

*— о —

В доме-музее В. В. Маяковского
В этом году Дом-музей В. В. М аяков

ского в  районном центре М аяковски по
полнился новыми экспонатами. В числе и* 
ш катулка с тонкой резьбой, сделанная с а 
мим поэтом, шахМатЬі, принадлежавший 
Владимиру Владимировичу.

Дом-музей имеет два отдела. В пер
вом— мемориальном — насчитывается око
ло 200 различных экспонатов, рисуготи* 
быт семьи лесничего В. К. М аяковского, 
отца поэта.

Реставрирована колыбель поэта. В со
брании личных его вешей находится 
фотоаппарат, которому в свое время М ая
ковский, подросток-гимназист, посвяРпл 
шуточное двустишие:

«М ама рада, папа рад, 
что купили аппарат».

М емориальный отдел музея ежегодно по
полняется новыми экспонатами, заботливо 
собираемыми сестрой поэта Людмилой 
Владимировной Маяковской и директором 
музея поэтом М Патаридзе.

В нынешнем году Дом-музей посетило 
более 3.000 челОвек Кроме того, около 
20 ТЬісяЧ человек прослушало лекции, про
веденные работниками Дома-музея на 
предприятиях Кутаиои, в санаториях и 
домах отдыха Цхалтубо, районах Кутаис
ской области.

Ал. ГЕГЕЧКОРИ.

В Сталиниреком леспромхозе впервые в 
практике лесозаготовок в Грузни сооруже
на и сдана в эксплуатацию трособлочная 

установка с лебедкой ТЛ-3 для воздушной 
транспортировки (ТрелевкИ) древесины.

Установка подобного рейда представляет 
собой простейшую аднопролетнуго канат
ную дорогу временного типа, не требую
щую специальных мачт, благодаря чему 
она может быть сооружена силами 4—6 
человек За несколько рабочих ембн.

В качестве мачт, АЛй поДвески И дущ е
го каната, используются высокие деревья, у 
которых удаляется крона. Д ля устойчиво
сти деревья укрепляются тросовыми рас
тяжками в один-два яруса. Удачно ис
пользуя рельеф местности при выборе трас
сы установки, можно ограничиться сравни
тельно небольшой высотой подвеоюи несу
щ его каната на мачтовых деревьях.

В отличие от широко применяемого «на
земного» способа трелевки, при котором 
древесина транспортируется лебедкой 
ТЛ-3 волоком, воздушная трелевка имеет 
ряд преимуществ: уменьшается количество 
задерж ек в пути, меньше изнашиваются 
тросы, на 25—30 процентов снижается 
расход Рсфючего в двигателе, возрастает 
скорость движения в грузовом направле
нии и, следовательно, увеличивается Произ
водительность лебедки.

Одним из решающих условий внедрения 
в производство воздушной трелевки древе
сины является обеспечение лебедок вспо
могательным оборудованием и тросами.

Заводы Министерства лесной промыш
ленности СССР в настоящее время вы
пускают только типовые 3- и 5-тонные 
блоки. Серийное изготовление остального 
оборудования пока еще не налажено.

За последние два года Кавказским ф и
лиалом Центрального научно-исследова
тельско ТО института механизации и энер
гетики лесной промышленности (Ц Н И И М Э) 
разработаны конструкции отдельных дета
лей вспомогательного оборудования, кото
рые успешно прошли испытания в Гроз
ненском леспромхоз#» Министерства лесной 
промышленности РСФ СР. По инициативе

филиала, трест «Грузлесзаг* заказал  Тби
лисскому механическому заводу Министер
ства местной промышленности Грузинской 
ССР один комплект вспомогательного обо
рудования аля лебедки ТЛ-3 с тем, что
бы опыт работы перенести и на лесозаго
товительные предприятия Грузии.

Опытную установку решено было по
строить в Чихантурском лесозаготовитель
ном пункте Сталинирского леспромхоза, 
лесосеки которого расположены в районе 
Цовісокого перевала. Установка находит
ся на крутом склоне. Длина пролета со
ставляет 370 метров. Грузовое направле
ние — снизу вверх: древесина транспорти
руется в гору, к погрузочной площадке, 
расположенной у автодороги.

На весь монтаж трособлочкой системы 
затрачено около 160 человеко-часов, не 
считая работ, произведенных при устрой
стве погрузочной площадки. Лебедка транс
портирует кряжи длиной в 3 и 4 метра, 
общим объемом до 1,75—2 кубометров за 
рейс. Сменная производительность дости
гает 35 кубометров.

Д о установки лебедки д л я . выполнения 
той же работы требовалось 12 пар буйво
лов и 12 погонщиков.

Таким образом, при незначительных за 
тратах на установку, достигается большая 
экономия в рабочей силе и средствах.

Надо полагать, что первый успешный 
опыт будет способствовать шйрехкому внед
рению воздушной трелевки, Том более, что 
этого Настоятельно требуют специфические 
трудности Лесозаготовок в горах Грузии.

Вспомогательное оборудование с успе
хом может быть изготовлено на металло
обрабатывающих заводах Тбилиси или в 
других городах республики. Вопрос подго
товки кадров такж е легко может быть 
разрешен путем создания кратковременных 
курсов.

ю .  МОЛОДЦОВ,
старший научный сотрудник Кавказ
ского филиала Центрального научно- 
исследовательского института механи
зации и энергетики лесной промыш
ленности.

Лучш е обслуж ивать  
трудящ ихся Рустайи

В Рустави ведется большое жилищное 
строительство. Он становится передовым 
социалистическим городом. Тем обиднее, 
что иные новые руставокие дома сдаются 
под жилье с серьезными недочетами.

Вот, к примеру, наш дом №  23, на Ц ен
тральном проспекте. Построен он хорошо, 
ко беда в том, что паровое отопление не 
работает. Я заинтересовался этим, поднял
ся на чердак и обнаружил, что паропро- 
водка устроена неправильно и в результа
те пар не поступает в трубы.

Хотелось бы знать— кто виноват в этом 
и почему ошибка не исправляется?

В. ДЖ АВАХ ИШ ВИ ЛИ , 
мастер трубопрокатного цеха.

К О РО ТК И Е С И ГН А Л Ы
•  В коробках с гильзами,"выпускаемых 

Тбилисской табачной фабрикой №  2, часто 
недостает 10— 15 гйльз, сообщает читатель 
И. Канаев, О бращ ает на себя внимание, 
что коробки не снабжаю тся ярлычками с 
указанием номера укЛадЧицы.

Не делается ли это для тоГО, чтобы 
виновные в обмане потребителей могли уй
ти от ответственности?

•  При демонстрации кинокартин в Д о
ме работников искусств (Тбилиси) часто 
нарушается порядок, сообщает читатель 
А\. Яковенко. Сеансы начинаются с опозда
нием, после третьего звонка зрителей про
долж аю т впускать в зал. Администрация 
не следит за порядком в зрительном зале.

•  Читатель С. Д вали сообщает о небла- 
гОустроеннОсти села Цинапда.ТИ. Д орбГи) 
находятся в запущенном состоянии, элек- / 
троэнергия и питьевая вода поступают с [ 
большими перебоями. Н епривлекательно ' 
выглядит железнодорож ная станция Ц и
нандали Она лишена электрического осве
щения. Территория ее захламлена, заросла 
сорняками.

Л Е К Ц И Я
С екретарь партком а Крутагорокого ком

бината Бубнов, человек тихий, скромный, 
весьм а честный и добродушный, очень 
у важ ает  директора ком бината С ергея Ф е
доровича П олозова и, что касается  произ
водственной ливни, в-сецело его поддер
ж ивает. Единственно, что бросает тень на 
их взаимоотношения, так  это разговоры 
на неприятную для Сергея Федоровича 
тему.

Вот и сегодня, поговорив о  делах ко м 
бината, о  соревновании, о  рационализа
торах, Бубнов к а к  бы случайно вспомнил 
что-то и, деланно покаш ливая, молвил:

— Д а, что я  вам  хотел ещ е сказать?.. 
В ы  помните наш разговор?

— Это какой разговор, Семен П авло
вич? О чем разговор?

Д иректор прекрасно помнил и знал, на 
что намекает секретарь партком а, но д е 
л ал  вид, что забы л. В душ е он начинал 
у ж е  сердиться на Бубнова.

С екретарь партком а тож е очень хорошо 
понимал, что директор превосходно знает, 
о чем идет речь, и то  обстоятельство, что 
П олозов хитрит, его  и смущ ало и тоже 
оердило.

— Ну ладно, С ергей Ф едорович, д ав ай 
те  без обходных маневров, начистую п о 
говорим, как коммунисты.

— Д а в чем дело? Говорите толком, я 
т р о п л ю сь .

— Ах. вам некогда! Н у к ак  вам, С ер- 
Гей Федорович, извините, не совестно? На 
все у вас времени хватает, а вот на уче
бу...

—  А, вот вы о  чем!
— Д а, Сергей Ф едорович, я все об этом. 

В чера вы опять не пришли на семинар? 
Н е  оправды вайтесь, не ставьте себя, да 
и меня в неловкое положение. Я уверен, 
что вы и яе  дотронулись до книги.

— Почему вы в этом уварены?
— Д а потому, что вижу: как я вам 

Ьринес книгу, как  вы положили ее на 
втаж еркѵ, так  она и сейчас тут леж ит.

Сергей Ф едорович посмотрел на эта 
ж ерку , где леж али  избранные статьи  и 
речи С. М. К ирова, остро почувствовал 
неловкость, багрово покраснел от  обидно
го  смущения и, оовнавая, что Буйнов 
прав , ещ е больш е разозлился:

— А вы что, товарищ  Бубнов,—гувер
нантка? К лассная дам а? К акое вам дето  
д о  моих этаж ерок?

—  Эх, не в  этаж ерках  дело, С ергеи

Ф Е Л Ь Е Т О Н

у

Федорович. Поймите — нельзя так. Рано 
или поздно это отразится и на вас, и «а 
деле... Д а  что тут, — уже отраж ается!

— Ну, за  дело уж  позвольте мне отве
чать. Я ... я не против учебы. Но вы же 
знаете, что я верчусь, как белка в колесе. 
Я сплю по четыре часа в сутки. Вот 
возьму отпуск, — наверстаю.

— С тарая это  песня — насчет навер
стывания, Сергей Федорович, знаю , слы
хал. И зр я  вы обижаетесь, я вам ж е доб
ра ж елаю . Сами должны понимать... Вон 
директор механического завода доклады 
делает, лекции читает...

Упоминание о  директоре соседнего заво
да окончательно вывело Полозова из р а в 
новесия.

— Что вы мне тычете этим... этим г о  
-теоретиком? Подумаешь — масштабы!

меня один цех втрое больш е его з а 
вода.

Сергей Федорович хотел сказать еще 
что-то очень резкое и обидное о  директо
ре механического завода, но вдруг вспом
нил, как  совсем недавно секретарь обко
ма партии тож е поставил этого директора 
в пример Полозову; а когда П олозов за 
говорил о  масш табах, секретарь заявил:

— Чем больше масш табы, тем больше 
и спрос,— поймите и учтите это.

Припомнив разговор в обкоме, Полозов 
как-то сразу  обмяк, встал со  стула, подо
шел к окну, посмотрел на дымящ иеся 
трубы комбината и заговорил уж е прими
рительно:

— Л ад ао , Семен Павлович, учту... И з
вините меня за  вспышку.

— Ничего, ничего, Сергей Федорович, 
и я погорячился. Я, собсГвевгіо, и хотел- 
то  всего-навсего пригласить вас на оче
редную лекцию для партийного и комсо
мольского актива. Ведь вы и лекций не 
посещаете.

— Когда лекция?
— З автр а , в шесть вечера.
—  Н а какую  тему?
— О  переж итках капитализма в созна

ния людей.
— О пережитках капитализма? Гм... 

Я ваг  часта  слыш у: «пережитки», «пе

режитки». А не каж ется ли вам, что у 
нас больше разговоров о пережитках, чем 
пережитков? По-моему, это уж  больше 
книжное понятие, по-моему, тут перебар
щ ивать начинают. Ну, вот какие, к при
меру, пережитки у вас или у меня?

— Ах, Сергей Федорович, ну как вы
примитивно все представляете! П раво же,
мне стыдно за вас...

—  Ну ладно, ладно. Л екция где?
— В клубе.
— Хорошо. Попытаюсь выбраться.

На лекцию Сергей Федорович пришел 
с опозданием. Все места в зале  были за 
няты, опоздавш ие слушали стоя, располо
жившись вдоль стены. Полозов присло
нился к  косяку двери, посмотрел на лек
тора и подумал: «А ведь ему от силы 
тридцать лет. Ну, какие, к чорту, пере
житки он пережил! По газете зазубрил и 
повторяет».

Сергей Федорович обвел взглядом зал. 
Слухом поймал ф разу лектора: «Родимые 
пятна капитализма».

«Ну, у кого тут каки е  пятна капита
лизм а могут быть! — подумал он. — Си
дят молодые партийцы, комсомольцы Ну, 
какие у них пятна капитализма? Они й 
не нюхали этот капитализм, и капитали
стов-то только в кино видели, вместе с 
Советской властью  выросли».

Увидев небольшую группу старых кад
ровиков его возраста, Полозов улыбнулся: 
«Уж не их ли имеет в виду лектор? Так 
это все старая, закаленная гвардия. Их 
три революции и три войны очистили от 
этих самых пятен».

В это время на другой стороне зала 
поднялся со своего места высокий, тонкий 
человек. Он торопливо стал пробираться 
между рядами, сопровождаемый недоволь
ным шиканьем. Преодолев несколько ря
дов, длинный Человек очутился возле По
лозова и, наклонившись, шепнул ему:

— Не извольте беспокоиться, я сейчас 
мигом все устрою!

Таинственно подморгнув ничего не по
нявшему П олозову и согнувшись почти 
вдвое, отчего ои стал  похож на вопроси
тельный знак, длинный человек исчез за 
дверью.

Л ектор говорил:
— Разреш ите мне остановиться теперь 

на некоторых явлениях, встречающихся, к

сожалению, в нашей действительности, ко
торые безусловно надо отнести к пережит
кам прошлого. Скажите, например, разве 
подхалимство и подхалимы у нас полно
стью исчезли?

Человек — знак вопроса, пыхтя и отду
ваясь, появился в дверях с огромным ко
жаным креслом, взятым, видимо, из клуб
ного бутафорского инвентаря, и поставил 
кресло перед Полозовым.

—  Пожалуйста, дорогой Сергей Федоро
вич, прошу вас.., Ох, уж е эти организато
ры лекций, о директоре не догадаю тся по
заботиться!

П олозов сМутился, покраснел и оглянул
ся по сторонам.

—  Спасибо, у меня слух плохой, й впе
ред пройду. А вас, — обратился оя к од
ной из женщин, — прошу садиться.

Женщімга улыбнулась, поблагодарила 
Полозова и сёла.

Сергей Федорович торопливо прошел
вперед. «Вопросительный знак» стоял и 
растерянно моргал глазами. Кто-то рядом 
прошептал:

—  Вот вам наглядный, ходячий пере
житок.

Р аздался сдержанный смех.
Этот длинный человек С оЧОнь корот

кой фамилией — П лю ш  числился в отде
ле сбыта и стяжал себе славу непревзой
денного «устраивателя», «толкача», «про- 
бяватеЛ я»"и т. п. Плющ не признавал 
планового снабжения и распределения. Он 
признавал только, как он выраж ался, 
^коммерческий оборот». Система этого 
«оборота» строилась на знакомствах, об
мане, взятках, на жульнических махина
циях, в результате которых гвозди превра
щались в мыло, мыло — в фанеру, фане
ра — в яблоки, яблоки — в олифу.

Л ектор между тем говорил о  борьбе с 
растратчиками, о бережливом расходова
нии государственных средств:

— Вот что, товарищи, писал в свое 
время Владимир Ильич Ленин: «Богатые 
и жулиии, это — две стороны одной ме
дали, это—два главные разряда парази
тов, вскормленных капитализмом...» Класс 
богатеев, как  известно, сметен с лица 
земли. А жулики? Ж улики еще у нас, К 
сожалению, кое-где есть...

«Верно, — подумал Полозов, — жулики 
есть. Плющ, наверное, жулик, — даж е в 
стенной газете об этом писали... Как это 
я раньш е к нему не пригляделся!»

Л ектор продолжал:
—  Известны случаи, когда некоторые 

горе-хозяйственники, горячо ратуя за бла
гополучие своего предприятия, не счита

ются с общегосударственн'ьшя интереса
ми; хуже того, попирают эти интересы в 
угоду своим узковедомственным соображ е
ниям, нарушают основной принцип социа
листической системы — плановость Э т о -  
работники с ограниченным политическим 
кругозором и, я бы оказал, с остатками 
мелкобуржуазной психологии. Они хапают 
у государства как  можно больше м атериа
лов, забиваю т склады, запасаю тся всем 
на многие годы. И вот сидит такой, с 
позволения сказать, хозяйственный руко
водитель на государственном добре, кая  
собака на сене...

У Полозова вся кровь хлынула к лицу. 
Ему очень хотелось встать й посмотреть 
в зал, узнать, есть ли среди присутствую
щих начальник планового отдела. По
следний только вчера, по указанию Поло
зова, отправил в главк новое требование 
на цветные металлы, хотя на складах 
комбината зап ас  цветных металлов пре
вышает годовую потребность.

Потом лектор говорил о  коммунистах, 
живущих старым идейным багажом, на
деющихся на стаж , на Прошлые ЗасЛуги 
и не желающих учйться.

Сергею Федоровичу Показалось, кто и 
лектор, и Весь за л  смотрят на него и что 
именно, специально в его адрес лёктор 
произнес особенно язвительную фразу: 
«В карете прошлого далеко не уедешь»...

Д ом а, после лекции, Полозов долго и 
нервно ходил по комнатам. Сам не зная 
зачем, пиул кошку, мирно дремавшую на 
ковре; переставил несколько раз пепель
ницу и, громіко хлопнув дверью, ушел в 
спальню.

Сон в эту ночь у П олозова был тревож 
ный. Ему снилась какая-то несусветная 
чертовщина и все время преследовало бу
тафорское кресло, которое принес ГІлющ
в лекционный зал.

На следующий день он пришел на р а 
боту значительно раньше обычного. О т
крыл окно кабинета, полной грудью вдох
нул утреннюю свежесть, прислушался к 
робкому шелесту тополей. В их листве 
чиликала какая-то ранняя пташка. Она 
напомнила ему помещенный недавно в 
стенной газете стишок, сопровождавший 
карикатуру на Плюща:

Птичка божия не знает 
Ни заботы, ни труда;
З а  казенный счет свивает 
Д омик-дачку хоть куда!.. \

По материалам  

„Зари Востока *

^Потребитель 
предъявляет счет"

Под таким заголовком в «Заре Восто
ка» был напечатан обзор писем читателей, 
в котором приводились факты плохого об
служивания потребителей в магазинах и 
предприятиях общественного питания. О 
случаях нарушения правил торговли сооб
щалось и в других письмах наших чита
телей.

Редакция получила сообщения о приня
тых мерах.

Повару ресторана станции Хашури 
Ш. М айсурадзе за обман потребителя 
объявлен строгий выговов с предупрежде
нием. Директору ресторана предложено в 
кратчайший срок устранить недочеты в об
служивании потребителей.

За нарушение правил торговли наложены 
дисциплинарные взыскания на заведующего 
магазином № 48 левобережного «Тбилпи- 
щеторга» Г. Душ хуняна и ответственного 
продавца филиала №  1 этого магазина
С. Одикадзе.

Продавцы магазинов «Тбилхлебтфга» 
А. Алавердашвйли, И. Мосулишвкли, 
М. Месропян, С. С афарова за обвеш ива
ние потребителей сняты с работы и при
влечены к уголовной ответственности. З а 
ведующим магазином №  4 ГІ Хундадзе и 
магазином №  46 ДА Бурджгулаш вили
объявлен строгий выговор с последним 
предупреждением, а заведующему магази
ном №  138 X. Арутюнову — выговор.

Продавец магазина №  131 «Тбилхлебтор- 
га» И. Саркисян за грубое обращение с 
покупателем и присвоение сдачи снят с 
работы. Строгие взыскания налажены на 
заведую щего магазином «Тбилхлебторпа» 
№  85 М. Зурашвили. поодавца этого м а
газина А, Карапетяна и заведую щ его ма
газином № 190 Ш. Хутианишвили.

Взял е этажерки книгу. Сел за стол и 
стал ее перелистывать. Задерж ал  внима
ние на стрдках, Подчеркнутых красным
каранАаійбм:

«Когда мы касаемся вопросов самооб
разования, у нас чаш е всего один аргу
мент — некогда, целый день беготня, це
лый день язык на плече А я советую, 
вот попробуйте этот язык с плече онять 
хотя бы на час, и вы увидите, что ниче
го страшного не произойдет, лучш е бу
дет».

...От книги его оторвал гудок, возве
стивший начало работы. Он сделал в кни
ге закладку и с сожалением положил на 
прежнее место, Вынул из карм ана запис
ную книжку. Посмотрел на записи, сде
ланные вчера на лекции: «Плющ?».
«Пров, кадры в отд. сбыта». «Вызв. н-ка 
план, отд.; излишн. запасы  сырья», «Пе- 
регов. с Бубн. о выдвиж. женщ.».

Сергей Федорович посмотрел в  окно.
Что-то вспомнил. Взял карандаш  и з а 

писал: «Сообщить в ред. стенгаз. о при
нятых мерах».

Вошел Бубнов.
— Доброе .утро!
— Привет. Садитесь: *
Луікаво приіцурясь, он долго смотрел на

секретаря парткома.
— Гм... Семен Павлович, вы это на

рочно подстроили такую  штуку?
— Какую штуку? — недоуменно спро

сил Бубнов. — Вы о  чем?
— Я о лекции.
— Не понимаю. Никакой я штуки не 

подстраивал. Лекция, как полагается, про
ведена силами лекторской группы обкома 
партии.. Д а, вот только, сказать правду, 
накануне хтчё звонил секретарь обкома и 
просил, чтобы я вас обязательно пригла
сил на лекцию.

— А ё  книге слова насчет язы ка тоже 
секретарь обкома подчеркнул?

Б у бнов с м ущенно ул ы бнулся:
— Нет, Сергей Федорович, слова эти 

хорошие я собственноручно подчеркнул, 
для вас специально.

— М-д-да, .учту... Я вот о чем думаю, 
Семен Павлович: надо бы такие лекции, 
как вчера, почаще устраивать. Редки они 
у вас, от  случая к случаю.

— Это верно, Сергей Федорович. Учту!
...................... Д . БЕЛЯ ЕВ . ,

(«Правда»)* I



Важное средство повышения 
продуктивности скота

В директивах XIX съезда партии по пя
тому пятилетнему плаиу указаны пути по- 
ръпігения продуктивности общественного 
животноводства. «Для повышения, — ска
зано в них, — молочной продуктивности 
крупного рогатого скота в колхозах и сов
хозах считать особо важным дальнейшее 
внедрение более интенсивной системы ве
дения животноводческого хозяйства—стой
ловой ойстемы содержания скота, с учетом 
особенностей районов*.

В Грузии, где проводятся широкие 
мероприятия, направленные на обеспече
ние республики собственным хлебом, еж е
годно осваиваются я  распахиваю тся под
посевы зерновых значительные площади 
пастбищ и сенокосов. Освоение части при
родных кормовых угодий для расширения 
пооеАдв -колосовых выдвигает перед мно
гими колхозами в качестве неотложной з а 
дачи перестройку системы ведения живот
новодства.

Колхозы части районов Грузии ежегодно 
отгоняют определенное количество скота, 
в том чйсле и дойных коров, на отдален
ные летние и зимние пастбища. Это в осо
бенности относится к колхозам Болнисско- 
го, Марнеульского, Гардабанского, Качрет- 
ского, М ахарадзевского, Цхакаевского, 
Данчхутского, Душетского, Тианетского, 
Ахметского и Чохатаурского районов. Кол
хозы Зугдидского, Цаленджихского, Чхо- 
роійсускогх) и ГегечкорсКого районов и ле
том и зимой содерж ат скот на пастбищах 
ъ других районах.

При такой системе содерж ания коровы
продолжительное время проводят в пути, 
что сильно отраж ается на их продуктав- 
«остй, на сохранности и развитии телят.

Чтобы повысить удои коров и создать 
хорошие .условия для выращ ивания телят, 
колхозам необходимо перевести коров на 
круглогодичное стойловое содержание или 
на стойловое в зимний и на стойлоВо-ла- 
герное содержание в летний период. Выбор 
одной из этих систем содержания молоч
ного скота определяется местными усло
виями.

В первую очередь следует перевести на 
стойловое содержание всех коров, которые 
отгоняютсячна зйМнйе пастбища.

В колхозах, где вследствие сильного р аз
вития зернового хозяйства, субтропических 
к технических культур не осталось природ
ных летних выпасов для окота, или они 
крайне ограничены, такж е необходимо пе- 
рсвести коров на круглогодичное стойло
вое содержание и одновременно позабо
титься о максимальном увеличении произ
водства высококачественных грубых, соч
ных и концентрированных кормов.

Перевод коров на круглогодичное стой
ловое содержание в некоторых колхозах 
Кобулетокого и Батумского районов, не 
имеющих природных кормовых угодий, рез
ко повысил продуктивность коров и помог 
довести до минимума Яловость маточного 
поголовья. Кроме того, больше сохрани
лось телят, и они лучше развиваются.

Стойлово-лагерное содержание скота 
должны применять колхозы, которые летом 
содержат скот на пастбищ ах внутри рай
она, а такж е артели, у которых пастбищ 
ные площади не обеспечивают юбров пита
тельными кормами в достаточном количе
стве.

Таким образом , в  зависимости сгг мест
ных условий, может быть применена одна 
из трек систем содержания молочного ско
та: круглогодичное стойловое, стойлово-ла
герное в летний период н стойловое в зим 
ний и, наконец, пастбищное летом и стой
ловое зимой. Эта последняя система может 
быть сохранена в ряде колхозов Дманмс- 
окого, Ц ал некого, Богдановского, Бор жом- 
окого и друтш  районов, имеющих доста
точные площади высокопродуктивных лет
них пастбищ.

Перевод скота на стойловое или сТОЙло- 
во - лагерное содерж ание требует от 
колхозов большой заботы о создании 
обильных запасов кормов я строительстве 
благоустроенных животноводческих поме
щений.

Колхозам, вводящим стойлово-лагерное 
содержание коров, необходимо выделить 
пастбищные .участки и применять загою- 
ную систему пастьбы. Одновременно с этим 
надо внедрить зеленый конвейер и создать 
искусственные пастбища путем посева мно
голетиях злаковы х и бобовых трав, постро
ить навесы для дойки коров и* пбдкормкя 
иХ окошенной зеленой травой, силосом и 
концентратами. При переводе скота на 
стойловое содержание требуется значитель
но увеличить производство таких кормов, 
как оено, силос, корнеплоды и концентра
ты.

Каждый из наніиХ колхозов располагает 
возможностями для резкого увеличения з а 
готовок кормов. Большую роль в  этом деле 
могут сыграть пожнивные посевы таких 
кормовых кульТур, как суданка, вика, вл- 
ко-о&сяная смесь, соя, а такж е кукуруза 
и Подсолнечник. Сеять их следует на удо
бренных, падивны.Ч участках Или достаточ
но увлажненных и вышедших из-под рано- 
убираемых культур. В ряде районов осенью 
можно проводить промежуточные посевы 
кормовых культур с тем, чтобы получить 
весной следующего года зеленую массу до 
посева таких поздно® ы севаем ы х культур, 
как табак и кукуруза. В междурядьях по
севов кукурузы можно производить уплот
ненные посевы кормовой тыквы.

КорМовые ресурсы могут быть значитель
но увеличены Также за счёт переработки 
и подготовки кормов перед скармливани
ем скоту. Достаточно сказать, что простей
шая подготовка кукурузной чалы — ее рез
ка и запарнвагіие—увеличивает вдвое, если 
не больше, ее поедаемость животными, а 
известкование соломы делает ее в пол
тора—два раза  питательнее. Подготов
ка кормов к скармливанию значительно 
облегчается применением механизмов. П о
этому при переводе окота на стойловое 
содержание следует обратить особое вни
мание на механизацию трудоемких работ.

Перевод скота на новую систему содер
жании может д ать  нужный эффект при 
хорошем агрозоотехническом руководстве. 
Зоотехники и агрономы должны помочь 
колхозам разработать конкретные планы 
осуществления новьгх систем содержания 
скота и следить за  их неуклонным выпол
нением.

В. Л Я Ш ЕН К О ,
главный зоотехник Управления ж ивот
новодства М инистерства сельского хо
зяйства Грузинской ССР.

Конгресс народов в защиту мира
Вечернее заседание 16 декабря

Учеба колхозников срывается
А Х А Л Ц И Х Е . (Наш к о р р .). В прошлом 

году в некоторых колхозах района агро- 
ноотехиичееше курсы работали неудо
влетворительно. Достаточно оказать, что 
из 49 агротехнических и зоотехнических 
групп в тринадцати занятая были сорва
ны, и колхозники не освоиліи предусмот
ренную учебным планом программу.

Еще хуже обстоит дело в этом году. 
Отдел сельского хозяйства исполкома рай
онного Совета и правления колхозов не 
принимают никаких мер к  тому, чтобы

наладить агроучебу колхозников. Занятия 
агро-зоотехиичѳсшх курсов начались с 
опозданием на месяц. В колхозах селе
ний Памадлаи, Цира, Тисели, Квемо- 
Схви.тиси, Чача раки, поселка Вале и дру
гих занятия еще не начались.

Управление сельскохозяйственной про
паганды Министерства сельского хозяй
ства Грузинской ССР снабдило курсы 
учебными программами с большим опоз
данием.

/. Письма и почт а

В директивах XIX съезда партии о пя
том пятилетием плане развития народно
го хозяйства СССР поставлена задача —  
улучшить работу почтовой связи. Госу
дарство с этой целью увеличивает капи
таловложения в связь, примерно, на 63 
іірощ. Высоко оценивая значение связи, 
как важнейшего средства общения, чита
тели «Зари В остока» предъявляют к 
почте справедливые требования о повы
шении качества обслуживания.

Ч й татт и  А . Мчедлидзе и И . Ж у ко в
пишут из Рустави, что в конторе связи 
юрод* нет порядка, как правило, письма 
Доставляются адресатам через три и даже 
шесть дней. Руководители конторы не 
Контролируют, своевременно ли выбира
ется дорреспондснция из почтовых ящи
ков.

«был случай, — жалуются авторы 
письма, — когда почтовый ящик на 
улице строителей настолько заполнился, 
что письма нельзя было Опускать. На 
наши просьбы прислать работника и 
очистить ящик от писем в конторе не 
обратили внимания*.

К сожалению, подобные факты не еди
ничны. Читатель В. Пирогов сообщает, что 
йисьма из Теберды он получает на две
надцатый день. Судя по штемпелям на 
Письмах, они подолгу валяютбй в 17-м 
Уделении связи г. Тби.тисй, где, повИди- 
*>му, мирятся с беззастенчивым наруше
нием трудовой дисциплины и терпимо 
вносятся к фактам несвоевременной до
ставки пис&ч.

О небрежном отношении к телеграммам 
Рассказывает читатель С. Т у р н а в а . Теле
грамму из Данчхути за >2 1745 , послан
ную 19 ноября, он получил лишь 28 н о я 

бря. За это время, —  замечает тон. Тур- 
ва, —  можно было добраться из Дан- 

*йути до Тбилиси пешком.
Серьезным недочетам в работе связи 

Посвящены письма читателей тт. Н . Н ви - 
“ Ихидзв, 3 . Карчава, Н . Гамкрелидзе и да.

Повседневная забота о надежной и ско
рой доставке писем, телеграмм и другой 
корреспонденции трудящимся —  важней
шая обязанность всех организаций связи. 
Нельзя допускать бесконтрольность в этом 
деле. Каждый случай Несвоевременно до
ставленной корреспонденции должен ста
новиться предметом тщательного расследо
вания и наказания виновных.

Органы связи Должны всеми мерами 
улучшать обслуживание населения. Чита
тель Н . Козлов пишет:

«Зачастую  работа почтальонов ослож 
няется тем, что в квартирах нет Ящи
ков для писем, а адресат отсутствует. 
Н адо наладить производство и прода
ж у дешевыХ пОЧтовых ящиков населе
нию. ЭТО позволит значительно улучшить 
передачу почтовой корреспонденции».

Предложение тов. Козлова заслуживает 
внимания.

О неправильной дислокации телефонов- 
автоматов, о Том, что связисты не следят 
за их исправным состоянием, сообщают 
читатели 0 .  Д гебуадзе и И . И л ьченко .

Связь являетей одним из важнейших 
средств человеческого общения.

Надо, чтобы качество обслуживания на
селения изб дня в день улучшалось, что
бы к  интересам трудящихся работники 
связи проявляли постоянно чуткое внима
ние и заботу.

2. Больш ое дело

ВЕНА, 16 декабря. (С п ец . корр. ТА С С ).
Сегодня на вечернем заседании Конгрес
са народов в защіггу мира, проходившем 
под председательством корейского деле
гата Х ан  Сер Я , с речами выступили: 
японский делегат Кентаро Канекв* член 
социал-демократической партии Герма
нн®, депутат парламента Роза Хияле- 
бранд, советский писатель А . Е . Корней
ч у к ,  бельгийский делегат Эмиль Кйве* 
нель, норвежский пастор Ф орбекк, Глава | не Получен. Отчет будет опубликован до- 
ираиской делегации Ахмед Ш ар и ат-зад е , I шшгитсльно). •

Утреннее заседание 17 декабря

делегат Израиля Бентой и  делегат Эква
дора Эн рике Адоум.

На Конгрессе были зачитаны привет
ственные послания от члена английской 
палаты общин С. 0 .  Дэвиса и видного 
религиозного деятеля Ирана А ятул л а К а 
ш ам и.

(По техническим причинам подробный 
отчет о вечернем заседании 16 декабря

ВЕНА, 17 декабря. (ТАСС). На сего
дняшнем утреннем заседании Конгресса 
народов в защиту мира продолжалось об
суждение волнующих все народы проблем 
мира, национальной независимости, пре
кращения ведущихся войн и ослабления 
международного напряжения.

Председательствующий шведский делегат 
Артур ЛундквиСт предоставляет слово чле
ну политического бюро партии «Демократи
ческого союза алжирского манифеста» Хад
ж и  Али Ахмеду.

В Алжире, сказал он, делается все для 
того, чтобы обеспечить благосостояние ко
лонизаторского меньшинства за счет 
огромного большинства населений. Коло
ниальный режим созда.1 непреодолимую 
стену между колонизаторами, в руках ко
торых все богатства страны, и населе
нием, Которое должно подчиняться боле 
колонизаторов.

Али Ахмед заявил, что в настоящее 
время полтора миллиона алжирских детей 
не имеют возможности посещать школы. 
В высших учебных заведениях из 9 мил- 
лиопов местного населения имеет возмож
ность учиться лишь около 300 человек. 
Болезни и нищета— постоянные спутники 
алжирского народа. В стране преследуется 
арабский язык, являющийся родным язы
ком девяти десятых населения, мусуль
манская религия подвергается гонениям.

Сотни патриотов заключены в тюрьмы, 
так как с точки зрения колонизаторов 
они совершили преступление, выразив 
стремление к  свободе.

Обращаясь к присутствующим на Кон
грессе представителям французского наро
да, Хаджи Али Ахмед сказал: Дорогие
друзья, алжирский народ не смешивает 
французский народ со своими поработите
лями. Однако мы терпеливо ждем от вас, 
чтобы вы не только вашими чувствами, 
но п на деле Доказали, что выступаете за 
Свободу и независимость угнетенных на
родов.

На сегодняшнем утреннем заседании ряд 
ораторов, главным образом ученые различ
ных стран, посвятил свои выступления 
вопросу о бактериологической войне, ко
торую ведут американские империалисты 
в Корее и Китае.

Первым по этому вопросу выступил ко
рейский врач Но Д ин Х в ан .

Применяя бактериологическое оружие в 
Корее, заявил он, американцы повидимо- 
му поставили перед собой две цели: во-пер
вых, распространить заразные болезни на 
территории Северной Кореи, вызвать мас
совую гибель корейского населения, по
дорвать обороноспособность страны и до
биться победы с помощью бактериологи
ческого оружия. Вторая цель, очевидно, 
заключается в том, чтобы испытать в 
больших масштабах эффективность бакте
риологического оружия, выявить наибо
лее эффективные средства и способы ве
дения бактериологической войны в буду

щем.— 0 том, что американцы интересуют
ся эффективностью и силой применяемо
го бактериологического оружия,— сказал
Но Дин Хван,— известно из показаний за
держанных агентов Американской развед
ки, засылаемых в Северную Корею.

—  Нам поиятло,—  продолжал Но Дип 
Хван,—  почему американцы спасли япон
ского военного преступника Исни Сиро. 
Пени Сиро находится ныне на службе у 
США и Дворит свое черное дело. Не слу
чайно этоД преступник й марте 1952 го
да приезжал в Сеул. Ясно, что его поезд
ка была связана с применением американ
цами бактериологического оружия против 
корейского народа.

Но Дин Хван на убедительных фактах 
показал, что американская военщина еще 
задолго до начала бактериологической 
войны в Корее готовилась к применению 
бактериологического оружия. Он напом- 
ппл, чдо впервые правительство КНДР сде
лало зайвлепие о применении американ
цами бактериологического оружия 8 мая 
1951 года в связи с искусственным рас
пространением оспы среди гражданского 
населения, в момент отступления амери
канских и лисыпмановских войск. Второе 
заявление было сделано 22 февраля 1952 
года после того, как с американских са
молетов было сброшено много зараженных 
насекомых.

Но Дин Хван рассказал о тех профи
лактических мерах, которые успешно при
меняют корейские власти для борьбы с 
эпидемическими заболеваниями, распро
страняемыми американцами. Он привел по
казания ряда пленных американских лет
чиков, которые полностью подтверждают 
факт применения Соединенными НІтатамп 
бактериологического оружия против миро
любивого корейского народа.

Все миролюбивые народы, заявил в .за
ключение Но Дин Хван, должны потребо
вать от американских агрессоров прекра
щения бактериологической войны, веду
щейся против корейского народа. Мощное 
движение сторонников мира во всем ми
ре не допустит, чтобы современное чело
вечество пережило весь ужас и позор чу
довищного плана истребления народов по
средством бактериологического оружия. 
Мы твердо верим, что настоящий конгресс 
сыграет свою историческую роль в этом 
отношении.

Профессор университета СаВ-Пауло 
(Бразилия) ПесСоа, входивший в состав 
международной научной комиссии по рас
следованию фактов бактериологической 
войны в Кптае и в Корее, остановился ва 
результатах двухмесячной работы этой 
комиссии. Я. заявил он, убедился, что ко
рейский и китайский народы действи
тельно стали жертвами применения амери
канскими войсками бактериологического 
оружия.

Пессоа подробно рассказал о том, как 
распространялась эпидемия легочной си
бирской язвы —  болезни, которая обычно

Коротко о важном

Борьба за экономию —  дело большой 
народнохозяйственной важности. 1952 год 
принес много новых проявлений творче
ской активности масс в борьбе за эконо
млю.

Но это большое дело не является кам
панией. Оно представляет собой постоян
ный метод социалистического хозяйство
вания, помогающей вскрывать и пополь
зовать все новые ресурсы и резервы 
производства. Социалистическая бережли
вость —  один из ваЖазейпГи.х источников 
повышения рентабельности производства, 
дополнительного выпуска разнообразной

промышленной продукции. Вот почему в 
своих письмах, посвящ енных наступаю 
щему третьему году пятой сталинской 
пятилетки , наш и читатели уделяю т боль
шое в іги іан и е  дальнейш ему разверты ва
нию социалистического соревнования за  
экономлю.

Инл:ейер И. С агарей ш в или  ставнт во
прос о правильном использовании мощно
стей электроде и гател ей и трансформато
ров. Ото позволит сократить расход элек
троэнергии, высвободит сотни киловогТ 
мощностей для нового использования, 
уменьш ит эксплуатационны е расходы.

А
«С 1 яйваря 1953 года, — пишет тов. 

Сагарейшвили, — вводится новая шкала 
скидок с тариф а на электроэнергию и 
надбавок к тарифу за  коэфициеят мощ
ности электроустановок. В связи с этим 
надо проверить степень загрузки каж до
го явИгаТеля, взять на .учет все недогру
женные двигатели...».

0  цепном опы те рассказы вает тов. 
Г. Сингаевский (С ухум и). В Сухумском 
паровозном Депо в этом году с успехам 
впервые применили на локомотивах тквар- 
чельсюий уго.ІЬ.

«П ервая пробная поездка на паровозе 
на участке Сухуми—Адлер и обратно 
дала экономию топлива до 900 кило
граммов с нагойгом времени в пути. Вто
рая поездка Дала еще лучшие результа
ты, причем на этот раз состав был т я 
желовесным...».

Разрабаты вая сейчас меры дальнейшего 
улучш ения работы на производстве, на
ши партийны е и хозяйственные организа
ции обязаны уделить особое внимание во
просам экономии сы рья, материалов, топ
лива. электроэнергии, лучш е мобилизовать 
для этого творческую активность рабо
чих. инженерно-технических работников, 
служ ащ их.

3. Сигналы покупат елей

Всемерное повышение качества вы пус
каемой продукции —  одна из важнейш их 
задач, поставленных XIX съездом партии 
Перед нашими Промышленными предприя
тиями.

В борьбе за высокбе качество продук

ции, вместе с коллективами предприятий* 
участвуют и потребители. Сигналы потре
бителей имеют большое значение. Не 
один из них пе должен оставаться без 
внимания.

Все еще не изжптЬт случаи, коГда наши 
фабрики* выпускающие ткани, обувь и 
другие товары широкого потребления, 
снабжают магазины грубыми, неряшливо 
сделанными предметами обихода. Та
кие предприятия не счи таю тся 'с  возрос
шими запросами Советских людей, кото
рые хотят иметь красивые, отлично сде
ланные вещи.

Продукция должна быть красивой не 
только по внешнему своему виду, она 
должна быть отличной, добротной со всех 
решительно сторон. Но вот о Какой фАкте 
сообщает нам читатель И. Бабичев:

«В Тбилиси мною был приобретен «ше
виот» выпуска Тбилисской камвольно
суконной фабрики. Внешний вид ткани 
бы л хорош. Стоило, однако, мне пошить 
из этой ткани костюм, одеть его, как  
оказалось, что ткань красит белье».

Читатель совершенно справедливо ука
зывает на то, что работники фабрики, ви
димо, плохо занимаются вопросами окрас
ки тканей.

0 таком же факте выпуска продукции 
с серьезными изъянами пишет нам чита
тель Н. Дранное из города Кутаиси:

«Я приобрел детские туфли. Н а вид 
они были красивые и аккуратно сшитые. 
Д евочка с радостью  одела обновку...»

Но, как мы узнаем из письма, из шко
лы девочка вернулась без каблуков.

Туфли (артикул №  3066 УН) 33 раз
мера, выпущенные Тбилисской обувной 
фабрикой им. Берия, оказались недобросо
вестно сделанными.

Не удовлетворяет потребителя и «шка
ла размеров» швейных изделий, продаю
щихся в тбилисских магазинах. Вот что 
пишет читатель В. Банрадзе:

«Выбор крайне олраяичей. Особенно 
это  касается пальто. Чаш е всего они 
бываю т одного размера. Неужели на 
ф абриках не понимают, что не всё лю 
ди одного роста?».
Работники предприятий должны теснее 

общаться с торговыми организациями, с 
покупателями, не оставляя без внимания 
ни одного сигнала, касающегося каче
ства продукции.

поражает животных, а не людей. Люди 
могут заразиться этой болезнью от трупов 
животных, и болезнь начинается с пора
жения кожи. Однако в Корее и Китае 
люди, не имевшие никакого соприкосно
вения С животными, заболевали сибир
ской язвой в необычайное для этой бо
лезни время года, и болезнь начиналась 
с поражения дыхательных путей и приво
дила к менингиту, который кончался не
избежной смертью. Оказалось, что заболев
шие этой болезнью корейпы и китайцы 
входили в состав бригад, собиравших на 
полях зараженпые перья и насекомых, 
сброшенных американскими самолетами. 
Исследование показало, что эти предметы 
и насекомые были носителями вируса 
сибирской язвы.

ПеСсоа рассказал также о фактах зара
жения питьевой воды, когда в районе 
Дайдонга американский самолет сбросил в 
водохранилище зараженных моллюсков.

Вразильскпй ученый выразил свое воз
мущение тем фактом, что американские 
империалисты используют достижения 
науки не для блага людей, а для массово
го уничтожения их. Существование всего 
человечества, сказал он. поставлено под 
угрозу в результате применения амери
канскими войсками бактериологического 
оружия.

Китайский профессор-бактериолог, на
чальник медидипской службы отрядов ки
тайских народных добровольцев в Корее 
Чзнь В э н ь -гу й  заявил, что китайская де
легация привезла с собой документы о 
бактериологической войне в Корее и Китае 
и документальный фильм, а также пред
ставила Конгрессу доклад международной 
научной комиссии по расследованию бак
териологической войны в Корее и Кптае.

Чэнь Вэнь-гуй рассказал о работе Кон
ференции Международного Квасного креста 
в Торонто, состоявшейся около 4 месяцев 
тому назад. Китайская делегация на кон
ференции обвинила правительство США в 
ведении бактериологической войны в Корее 
п Кйтае и заявила, что привезла с собой 
документальные доказательства этого об
винения. Однако инициаторы конферен
ции под давлением правительства США 
отказались даже взглянуть на эти доку
менты. Они запретили китайской делега
ции рассказать о фактах бактериологиче
ской войны, заявив, что это «политиче
ская пропаганда». »

Бактериологическая война, заявил Чэнь 
Бэнь-гуй, строжайше запрещена междуна
родным правом п международными согла
шениями, особенно Женевским протоколом 
от 17 июня 1925 года. Поэтому амери
канское правительство и его генералы 
стараются избежать осуждения со сторо
ны мирового общественного мнения и ве
дут бактериологическую войну как «не
объявленную войну».

Чэнь Вэнь-гуй отметил, что эти попыт
ки США не увенчались успехом, прежде 
всего, потому, что китайский народ уже 
имел опыт борьбы против бактериологи
ческого оружия, которое применяли про

тив него японские милитаристы в 1940—  
1941 годах.

Чэнь Вэйь-гуй выразил глубокую бла
годарность китайского народа ученым 
различных стран, которые проводили рас
следование фактов бактериологической 
войны и участвовали в' составлении До
клада комиссии.

Мы должны сообщить Конгрессу, ска
зал Чэнь Вэнь-гуй, что бактериологиче
ская война все еще продолжается. Перед 
нашнм выездом из Пекина мы получили 
сообщение из китайского отряда по пред
отвращению эпидемии в Корее, что аме
риканская авиация продолжает вести 
бактериологическую войну. В октябре 
опять были сброшены насекомые и ли
стья и найдены бактериологические бом
бы.

Китайский делегаФ призвал Конгресс 
добиться немедленного запрещения бакте
риологической войны —  этого варварско
го оружия американских интервентов,

Делетаты Конгресса тепло встретили 
выступление советского ученого проф. 
Ж у ко в а-В ер еж н и н о в а . Применив бакте
риологическое оружие, заявил он, амери
канская военщина тем самым обнаружила 
преступные намерения по отношению к 
судьбам всего материка, на котором рас
положены страны Азии и Европы, где 
живут народы, породившие нетленные 
ценности культуры.

Жуков-Вережников подробно рассказал 
б героической борьбе корейского и ки
тайского народов по предотвращению эпи
демий, искусственно распространяемых 
американцами. Китайский и корейский 
народы, сказал он, затратили на эту 
борьбу труд, равный по своему объему 
труду, который был вложен в строитель
ство египетских пирамид, труд, который 
затрачивается человечеством тогда, когда 
нужны чрезвычайные усилия, как, на
пример, при прорытии каналов, укорачи
вающих путь между двумя океанами, ила 
при постройке целых городов.

Американской военщине, продолжал
Жуков-Вережников, не удалось отбросить 
человечество назад. Вот почему мы долж
ны быть благодарны миллионам простых 
людей Китая и Кореи, которые, пренебре
гая опасностью, предотвратили одно из 
величайших бедствий, которое американ
ская военщина пыталась обрушить на 
человечество.

В Соединенных Ш татах, указывает
проф. Жуков-Вережников, радио и печать 
тщательно скрывают, что американские 
вооруженные силы применяют в  Корее и 
Китае средства массового истребления, н 
в первую очередь бактериологическое 
оружие и напалм. Однако народ Соединен
ных Штатов должен знать правду. В
страшной системе истребления мирного

населения Кореи, указал далее советский
ученый, американские интервенты при
меняют не только бактерии, но и боль
шие осколочные и фугасные бомбы, на
палм и другие чудовищные средства ве
дения войны. Перед лицом этих фактов 
все честные люди всех стран должны 
поднять свой голос и потребовать прекра
щения этих преступлений.

Жуков-Вережников заявил, что амери
канская делегация на Генеральной Ас
самблее ООН по совершенно формальному 
поводу не пожелала принять предложение 
советской делегации о том, чтобы немед
ленно прекратить военные Действия в 
Корее, а потом уже 'договариваться ѳ 
том, как репАФрйПроваФЬ военнопленных. 
Это значит, что люди, направляющие по
литику Соединенных Штатов, ставят пе
ред собой совершенно определенную цель 
— затянуть и расширить войну в Корее. 
Честные люди всех стран должны потре
бовать от правящих кругов США прекра
щения войны в КгОфее. Ведущиеся войны 
должны быть немедленно прекращены, 
оружие массового истребления, и в том 
числе бактериологическое оружие, должно 
быть запрещено навеки.

Слэво предоставляется председател» 
Международной демократической федера
ции женщин Эжени Коттон, которая при
ветствовала участников Конгресса от име
ни миллионов женщип всего мира.

Женщины всего мира испытывают на 
себе последствия гонки вооружений, ко
торая ведет к ухудшению материального 
положения. Отказывая себе во всем, 
мать ■ семейства все же не может обеспе
чить необходимое питание своим детям. 
Только война в Ин до-Китае стоила Фран
ции 2 .000  миллиардов франков. Фран
цузские женщины думают о том, сколько 
можно было бы построить квартир яа  
эти деньги, сколько можно было бы про
извести товаров широкого потребления. 
Растет безработица прежде всего в отрас
лях мирного производства, как, напри
мер, в текстильной промышленности. 
Женщины-работницы получают сейчас 
половину или треть нормального заработ
ка, так  как они работают всего несколь
ко часов в неделю.

Поэтому, продолжала Коттон, женщи
ны активнб участвуют в движении в за
щиту мира. Они принимают активное 
участие в различных международных 
встречах* в конгрессах сторонников ми
ра. Коттон напомнила о деятельности 
членов делегации Международной демо
кратической федерации женщин, посе
тившей Корею, которые рассказывают 
народам правду о войне в Корее. В со
став международной научной комиссии 
по расследованию ведения бактериологи
ческой войны в Корее и Китае входила 
стокгольмский врач г-жа Андреа Андреев.

В заключение Коттон заявила, что, 
продолжая борьбу за мир, женщины 
всего мира обязуются обеспечить в сво
их странах поддержку решений Конгрес
са со стороны значительной части обще
ственного мнения.

Председатель Канадского конгрессе за
щиты мира Джеймс Эндикотт подчерк
нул в своем выступлении важность 
принципа мирного сосуществования на
родов. Этот принцип, оказал он, являет
ся основой канадского движения в защи
ту мира.

Касаясь вопроса о бактериологической 
войне, которую ведут США против ки 
тайского и корейского народов, Эидикотг 
сказал-:

Мы должны потребовать, чтобы все 
правительства подписали Женевский про
токол и обязались никогда но вести бак
териологический войн. Мы должны потре
бовать немедленного прекращения вой
ны в Корее. Большинство членов канад
ской делегации поддерживает предложе
ние Го Мо-жо о способе прекращения 
этой войны. Мы поддерживаем стремле
ние немецкого народа к  единству, требо
вание о демилитаризации Германии и  о 
том, чтобы мирный договор устранил 
всякую возможность присоединения Гер- 
мании к каким-либо военным союзам. 
Мы предлагаем потребовать заключения 
всестороннего мирного договора с Япони
ей, который устранил бы возможность 
установления милитаристского режима в 
этой стране.

Эндикотт высказался в пользу свободы 
международной торговли, против введен
ной Соединенными Ш татами блокады 
стран лагеря демократии и социализма.

В заключение Эндикотт заявил: преж
де всего следует потребовать, чтобы пять 
великих держав собрались и взяли на се
бя обязательство о том, что ни одна из. 
них никогда не начнет войну первой.

Венгерский журналист Тибор Мерам, 
находившийся в Корее с августа 19 5 1  
года по сентябрь 1952  года, рассказал 
участникам Конгресса о варварских бом
бардировках американской авиацией мир
ных корейских городов и деревень.

Мераи вручил президиуму Конгресс* 
фотографию обезображенной во время 
одного из налетов корейской женщины в 
просьбой передать ее американской деле
гации, чтобы американские матери и же
ны поняли, какие чудовищпые злодея
ния совершаются от их имени над ко
рейскими женщинами.

От имени венгерской делегации Мврай 
потребовал немедленного прекращения 
военных действий в Корее.

ІІа утреннем заседания выступили 
такж е руководитель «Союза аграрной мо
лодежи» Финляндия Олави Лахтела, 
профсоюзный Деятель Полыни Виктор; 
Клосенич и индийская писательница Ма- 
іа т н  Бедѳкар.



4 Э Л Р Я  В О С Т О К А 1 9  декабря 1 9 5 2  года К ;  2 9 8  ( 8 5 6 4 )

Национальная конференция Коммунистической  
партии Чехословакии

ПРАГА, 17  декабря. (ТАСС). Вчера на 
дневном заседание национальной конфе
ренции Коммунистической партия Чехо
словакия продолжались прения по докла
ду Клемента Готвальда. В прениях вы
ступили заместитель премьер-министра 
3. Фнрлингвр, министр национальной 
обороны генерал арм ии 1 . Чепичка и 
другие.

Затем была оглашена ответная теле
грамма конференция на приветственную 
телеграмму Центрального Комитета Ком
мунистический партии Советского Союза. 
Участники 'конференция приняли теле
грамму под бурные, долго не смолкавшие 
аплодисменты и возгласы: «Да здравст
вует товарищ С т а л и н !» , «Да здравствует 
Коммунистическая партия Советского Со
юза!», «Сталин— Готвальд —  мир!».

Итоги выборов в народные советы 
депутатов трудящихся в Болгарии

СОФИЯ, 17 декабря. (ТАСС). Сегодня 
в болгарских газетах опубликовано сооб
щение президиума Народного собрания об 
итогах состоявшихся 14 декабря выбо
ров в окружные, околийсюие, городские, 
районные и сельские народные советы 
депутатов трудящихся.

В сообщении говорится, что избраны 
депутаты в Софийский городской народ
ный совет, в 12 окружных народных со
ветов, в 95  околийских, в 139 город
ских, в 7 районных и в 2 .0 6 5  сельских 
наіюдных советов.

В выборах в окружные народные со
веты из общего чмсла избирателей 
4 8 7 7 .6 5 8  приняли участие 4 .8 2 0 .7 0 4  
избирателя, или 98 ,83  процента; в око- 
лийскле —  из 4 .4 5 4 .8 9 9  избирателей 
приняли участие 4 .3 9 6 .3 8 2  избирателя, 
или 98 ,69  процента; в городские Народ
ные советы из 1 .625 .978  избирателей 
приняли участие 1 .6 1 1 .6 1 5  избирателей, 
или 99 ,1 2  процента; в районные —  из 
4 2 5 .5 5 5  избирателей приняли участие 
4 2 1 .9 7 9  избирателей, или 9 9 ,1 6  процен
тов, и в сельские народные советы —  
из 3 .2 6 3 .2 5 9  избирателей приняли уча
стие 3 .2 0 7 .6 2 2 , или 98 ,3  процента.

В окружные народные советы за кан

дидатов Отечественного фронта подало 
4 .7 5 7 .6 0 4  голоса, или 98 ,69  процента 
общего числа избирателей, участвовав
ших в голосования; в околийские —  
4 .3 3 5 .2 8 9  голосов, или 98,61 проц.; в 
городские —  1 .599 .685  голосов, или 
99 ,2 6  процента; в районные —  420 .408  
или 99 ,63  процента; в сельские народ
ные советы —  3 .1 4 5 .5 3 7 , или 98,06  
процента.

Всего избрано 59 .648  депутатов. Из 
них: мужчин —  8 1 ,0 5  проц.. женщии 
—  18,95 проц., членов Болгарской ком
мунистической партии и Болгарского 
земледельческого народного союза— 72,46 
прощ.; беспартийных —  27 ,54  проц.

В сообщении отмечается, что не прове
дены выборы в окружные народные сове
ты  в двух избирательных округах, в трех 
околийских округах, в 4 городских, в 32 
сельских избирательных округах.

В 27 избирательных округах (в одном 
околийском и 26  сельских) зарегистриро
ванные кандидаты не получили абсолют
ного большинства голосов и не были из
браны депутатами. В этих избирательных 
округах согласно закону о выборах в на
родные советы депутатов трудящихся бу
дут проведены новые выборы.

Заявление западногерманского комитета  
Национального фронта демократической Германки

Б Е Р Л И Н , 17 декабря. (ТАСС). По со
общ ению  агентства АДН из Дю ссель
дорф а, западногерманский комитет Н а 
ционального фронта демократической Гер
мании опубликовал заявление протеста 
против махинаций А денауэра, стремящ е
гося любыми способами насилия добиться 
ратиф икации боннского и париж ского 
военных договоров В заявлении указы
вается, что сейчас поборники военного 
«общ его договора» используют ' методы, 
аналогичные тем, которые применял Па- 
пен в 1932 году, «когда он с помощью 
государственного суда разбил веймарский 
демократический режим».
-« В  этот час,— подчеркивается в заявле

нии, — необходимо, чтобы весь немецкий 
народ выступил за проведение такой по
литики, которая открыла бы реальный 
путь к мирному решению германского во
проса. Только так мы можем эффективно 
противостоять угрозе войны, связанной 
с боннским и парижским военными дого
ворами. П оэтому немедленно должны

быть предприняты шаги, ведущие к мир
ному соглашению немцев на Востоке и 
З ап ад е  относительно образования демо
кратического правительства воссоединен
ной Германии При этом в качестве пер
воочередной задачи долж но быть заклю 
чено соглашение о совместной защите на
циональных требований немецкого народа 
на совещании четырех держ ав по вопросу 
о заключении справедливого мирного до
говора с Германией.

На осуществление этой первой реальной 
возможности направлено предложение Н а
родной палаты Германской Демократиче
ской Республики бундестагу выразить че
рез авторитетных представителей свою 
точку зрения перед Народной палатой от
носительно воссоединения Германии Это 
предложение, которое должно быть немед
ленно принято, является основой для 
дальнейш их переговоров. Переговоры 
долж ны  привести к воссоединению Герм а
нии и к обеспечению национальной 
безопасности».

Против произвола американских властей
П А Р И Ж , 17 декабря. (ТА С С ). С оглас

но сообщениям французской печати, во 
время последнего рейса французского 
трансатлантического парохода «Либерте» 
из Н ью -Й орка в Гавр на его борту на
ходился американский полицейский чи
новник, который подверг членов экипа
ж а судна допросу в духе тех, которые 
практикую тся в СШ А пресловутой комис
сией по расследованию  антиамериканской 
деятельности.

Газета «Ю маните* пишет, что вчера в 
Гавре состоялось собрание членов экипа
жа «Либерте», на котором была принята 
резолюция протеста против этих «инкви
зиторских методов» американской поли
ции.

Участники собрания решили послать де
легацию  к министру общественных работ, 
транспорта и туризма Андрэ Морису, что
бы заявить ему протест против попыток» 
«применить к французским граж данам 
американские законы».

С о б ы т и я  в К о р е е
СООБЩЕНИЕ ГЛАВНОГО КОМАНДОВАНИЯ НАРОДНОЙ АРМИИ

П Х ЕН ЬЯ Н , 17 декабря. (ТАСС). Глав
ное командование Народной армии Корей
ской Народно-Демократической Республи
ки сообщило 17 декабря:

За истекший день соединения корейской 
Народной армии и китайских народных 
добровольцев велн бов с американо-анг
лийскими интервентами и лисынмамовсшыи 
войсками на прежних рубежах.

Сегодня зенитные части Народной ар
мии и стрелки—охотники за вражескими 
самолетами сбили 4 и повредили 2 .само
лета противника, продолжавшего подвер
гать мирные населенные пункты ожесто
ченной бомбардировке и пулеметному 
обстрелу.

Американский корреспондент о расправе с военнопленными
на острове Понган

Н ЬЮ -Й О РК , 17 декабря. (ТАСС) Как нов и винтовок. «Пленные, — указывает
сообщалось, американские оккупанты учи
нили 14 декабря зверскую расправу с 
военнопленными на острове Понган (’Пон- 
гам) Корреспондент агентства Ю найтед 
Пресс Пейнтон в сообщении с острова 
Понган (П онтам) приводит некоторые по
дробности этого события, взволновавшего 
весь мир По словам коменданта лагеря 
военнопленных на этом острове подпол
ковника М иллера, «мятеж» более чем 4.000 
военнопленных окончился лишь после то
го, как он прихазал 300 американским и 
южнокорейским охранникам открыть по 
военнопленным огонь, в результате чего 
84 (а не 82, как сообщалось первона
чально.— Ред.) военнопленных были уби
ты и 118 ранены. И з заявления Миллера 
видно, что военнопленные стояли под 
огнем прямо и не делали попытки укло
ниться сп  нуль, которыми их осыпали в 
упор из пулеметов и автоматов, караби-

Миллер, — стояли в  четыре ряда, взяв
шись за рѵки. Они пелн запрещенные 
коммунистические песни и выкрикивали 
лозунги После нашего первого залпа и 
те, кто был ранен, продолжали стоять и 
петь Упавшие поднялись, держась за 
стоявших рядом».

Все это, как сообщает корреспондент, 
произошло в секторе « р э В то же время 
начались волнения в соседнем секторе 
«В» Миллер приказал солдатам с руч
ными пулеметами, находившимися на сто
рожевой вышке, открыть по пленным 
огонь. Вскоре после того, как был открыт 
огонь, пение в обоих секторах прекрати
лось. Охранники вошли в оектрра для то
го, чтобы штыками и прикладами загнать 
пленных в «мертвое пространство» между 
двѵмя рядами заборов, опутанных колю
чей проволокой, которые окруж аю т каж
дый сектор

Американцы продолжают кровавые зверства 
в лагерях военнопленных

П Е К И Н , 17 декабря. (ТАСС). Коррес
пондент агентства Синьхуа в сообщении 
из Кэсона указывает, что кровавая рас
права американских оккупантов с военно
пленными на острове Понган 14 декабря 
является кульминационным пунктом це
лой серии зверств, учиненных американ
цами в лагерях военнопленных.

Кровь тысяч военнопленных, говорится 
в сообщении, изобличает американцев во

лжи, когда они кричат о «ненасильствен
ной репатриации».

По данным, опубликованным самими 
американцами, за период с января этого 
гола, было ѵбито и ранено 1.900 военно
пленных. Эти хладнокровные убийства 
военнопленных полностью разоблачаю т ли
цемерный характер незаконной резолю 
ции по корейскому вопросу, принятой 7-й 
сессией Генеральной Ассамблеи ООН.

К ВЫ БО РАМ  ПРЕЗИДЕНТА С Ш А
Н Ь Ю -П О Р К , 17 декабря. (ТАСС), ^ д е 

кабря в штатах состоялись собрания вы
борщиков по выборам президента США.

Выборщики в 39 ш татах, где Эйзенха.уэр 
получил большинство голосов, подали 
свои избирательные бюллетени за  Эйзен
хауэра, а в 9 ш татах, где большинство 
получил Стивенсон, выборщики голосова
ли за Стивенсона. Эйзенхауэр получил
442 голоса выборщиков, а Стивенсон—8 9 .1 штатов».

О днако, как указывает «Нью-йоірк тайме», 
«даже сейчас результаты остаются неофи
циальными В соответствии с архаической 
пооцедѵоой выборов президента, создан
ной в первые дни республики, генерал 
Эйзенхауэр будет официально избран 
президентом только б января, когда две 
палаты конгресса соберутся на совмест
ное заседание, суммируют и утвердят ре
зультаты голосования выборщиков 48

Н А В О Д Н Е Н И Е  В И ТА Л И И
РИ М , 18 декабря. (ТАСС). В о многих 

местностях Центральной и Южной И та
лии прошли ливни, вызвавш ие наводне
ния. В провинции Ф оджа серьезный
уш ерб нанесен как в самом городе, так 
и в прилегающих к нему районах Со
многих зданий сорваны крыши, некото
рые здания рухнули. П рекратилось дви
жение по железной дороге Ф одж а— Бари 
и нарушено—на линии Ф одж а— Пескара 
В гоподе Тройя затоплены нижние этажи 
многих домов, сотни деревьев вырваны с 
корнем В районе Чериньода и Сан-Фер- 
дннандо затоплены водой виноградники и 
оливковые сады.

Большой ущерб нанесен такж е области 
К ампанья. Город Беневенто был изолиро
ван в течение многих часов вследствие 
разруш ения телеграфной н телефонной 
связи и электропередачи Река Калоре 
вышла из берегов, затопив сотни гекта
ров земли. Многие дома разрушены.

В области Абрѵцци река Атерно выш
ла из берегов, залив всю равнину Моли- 
на-Атерна и деревни Сант Анджело и 
Стиффе Вышли такж е из берегов реки 
О рта, Л авинио, Н ера и Турано. Затопле
ны тысячи гектаров земли; в некоторых 
местах вода достигает высоты до 1 ме
тра. Движение по железной дороге Спо- 
лето— Норча прервано.

Затоплена водами - вышедшей из бере
гов реки Нера часть общины Скеджино

ноне, где вышли из берегов реки Л ире и 
Фибрено, нанесен значительный ущерб. З а 
топлена территория восьми общин Н е
сколько тысяч гектаров земли полностью 
залиты водой, которая подошла уже к бу
мажной и текстильной фабрикам. Община 
Сора (провинция Фроаиноие) такж е пол
ностью затоплена водой. Многие дома 
рухнули

Под руководством профсоюзных акти
вистов отряды рабочих немедленно при
ступили к оказанию первой помощи се
мьям пострадавших. Как сообщает кор
респондент газеты «Унита» из Изола Л и 
ри, тяжелые бедствия, вызванные навод
нением, являются следствием полного о т 

с у т с т в и я  мелиоративных работ и наблю 
дения за сохранением речных берегов

С екретарь ВИКТ Лиццадои внес запрос 
в палату депутатов, в котором требует 
немедленных мероприятий со стороны 
властей для оказания помощи пострадав
шему населению

РИМ , 18 декабря (ТАСС). Как сооб
щ ает газета «Мессаджеро», в связи с на
воднением в районе реки Лири нанесен 
ущерб примерно в 3 млрл лир. В одной 
только общ ине Изола Лири полностью 
вышли из строя три бумажные фабрики, 
гидроэлектростанция, мельница, пекарня, 
текстильная фабрика. Вышедш ая и з бере
тов река Вольтурно (провинция Неаполь)

(провинция П ерудж а). Провинции Фрози- затопила 10 тыс. гектаров земли.

Ф изнультура  
и с п о р т

Шахматный чемпионат СССР
17 декабря на шахматном чемпионате 

С С С Р состоялся тринадцатый тур, в кото
ром почти все встречи прошли в острой 
и волнующей борьбе.

Гроссмейстер Смыслов в партии с гросс
мейстером Таймановым оригинально ра
зыграл дебют и, использовав ослабление 
позиции черных, начал фигурную атаку. 
Путем неожиданной жертвы слона и коня 
за ладью  московский гроссмейстер вскоре 
добился большого преимущества Однако 
в трудный момент Тайманов Изобрета
тельно защ ищ ался, ход за ходом услож 
няя противнику задачу выигрыша Н а
ходясь в сильном цейтноте, Смыслов не 
нашел лучшего продолжения и после р аз
менов на 46-м ходу противники признали 
партию ничьей *

С большим интересом следили много
численные зрители такж е за напряженной 
борьбой, развернувшейся в партии одес
ского гроссмейстера Геллера с москов
ским мастером Моисеевым. Первые часы 
игры не предвещали каких-либо неожи
данностей Однако в решающий момент 
Моисеев остроумно пожертвовал ладью 
н создал неотразимую атаку на неприя
тельского короля На 42-м ходу Геллер 
признал себя побежденным

Гроссмейстер Ботвинник, играя черными 
против К аспаряна, применил одну из 
разработанных нм систем атаки. Вскоре 
позиционное преимущество Ботвинника 
стало очевидным Но Каспарян защ ищ ал
ся с исключительным упорством и в кон
це концов создал позицию, подорвать ко
торую не было практических возможно
стей На 37-м ходу противники согласи
лись на ничью.

После оживленной борьбы закончилась 
вничью партия Корчной—Толуш. Ничья 
такж е была зафиксирована у Кереса с 
Симагиным я  у Бронштейна с Констан
тинопольским

После пятичасовой борьбы осталась 
незаконченной партия Болеславский —* 
Гольденов. в которой у гроссмейстера 
имеется некоторое преимущество Кан 
допустил ошибку в партии с Суэтиным, и 
теперь в отложенной позиции Суэтин со
храняет шансы на выигрыш, хотя у бе
лых имеется опасная проходная пешка.

В прерванном положении партии Или- 
вицкий — Бывшев шансы сторон прибли
зительно равны. Встреча Липницкий — 
Аронин не состоялась.

(ТАСС).

Первенство Тбилиси 
по шахматам

Закончилась первая половина чемпио
ната. Сыграно 7 туров Впереди — самый 
молодой участник турнира, ученик Тби
лисской первой мужской средней школы 
Т Калатозишвили. У него ЬЦ  очков из 
7 возможных. На втором, третьем и чет
вертом месте идут кандидат в мастера 
Т. Гиоргадзе н перворазрядники Г Гаче- 
чиладзе и Л  Зайчик, имеющие по 3)4 
очка и по две отложенных партии.

У прош логоднего чемпиона Тбилиси
кандидата в мастера А Буслаева 2%  
очка и 2 отложенных партии.

Сегодня — 8 тур чемпионата.

Л Е К Ц И И
19 декабря в 8 часов вечера в библиоте

ке им. Л  Кецховели ТК КП Грузии со
стоится лекция для изучающих историю 
КПСС на тему: «О работе И. В. Сталина: 
«Об основах ленинизма» и «К вопросам 
ленинизма». Л ектор тов. А. И. Никитенко.

20 декабря, в 12 часов дня, в зале засе
даний Академии наук Грузинской С С Р 
Гул. Дзержинского, 8) на открытом засе
дании Научного совета Института эконо
мики состоится обсуждение V тома Трудов 
института.

Вход свободный

г о р о д с к а я  х р о н и к а  

Вчера на мосту Элбакидзе
На строительстве моста Элбакидзе идут 

последние работы. Закончилась окраска 
металлических перил и опор для лампио
нов Работники ТУЭС начали под вес* ѵ 
лампионов Дорожники закончили асфаль- 
тировку улицы М арджанишвили н присту. 
пили к асфальтировке тротуаров моста В 
основном завершены земляные работы по 
устройству проезжей части Набережной 
под правобережным пролетом моста.

Работники Трамвайно • троллейбус****) 
управления закончили установку металли. 
ческих опор и подвеску троллейбусных 
линий на спуске Элбакидзе я улице 
М арджанишвили. Такие ж е работы нача
лись на мосту.

— О — ■
На стройке молочного 

комбината
Закончено строительство я монтаж обо

рудования молочного комбината в Д «дѴ. 
бе

Новое предприятие полностью механизи
ровано. В просторных и свет дых помеще
ниях установлены машины для мойки бу- 
тылок н фляг, автоматы для разливки мо
лока

Окончена такж е установка оборудова
ния для механизированного изготовления 
мороженого.

Вступил в эксплуатацию цех по рдефд. 
совке сливочного масла.

Мандарины и лимоны
Более 103 000.000 мандаринов отправил 

за последнее время «Грузконсервтрест» в 
Москву. Ленинград я другие города стрѵ 
ны. В магазины Тбилиси завезено око
ло 2.500.000 мандаринов.

Отгрузка цитріусовых продолжается ^  
новому году в различные города страны 
будут отправлены еш е десятки миллионов 
мандаринов и лимонов.

— о —

Курсы для председателей 
колхозов

При Грузинском сельскохозяйственном 
институте имени Л  П. Берия организованы 
курсы по повышению квалификации пред
седателей колхозов. На курсах будут обу
чаться председатели передовых сельскохо
зяйственных артелей А зербайджана, Ар
мении и Грузии.

После прохождения программы курсов 
председателям колхозов будут присвоены 
звания младших агрономов

 о —

ПО Г О Р О Д У
•  Свыше 1 600 лекций прочитала в те

кушем году на предприятиях я в учреж
дениях города члены Общ ества по рас
пространению политических н научных 
знаний Грузинской ССР.

•  Закончилось строительство пятиэтаж 
ного жилого дома Строительного управле* 
ния Министерства путей сообщения СССР 
на Л  ноской улице.

•  Конференцию читателей провела го
сударственная научная библиотека именя 
Д ж апаридзе.

•  В заводских клубах я домах куль
туры Тбилиси насчитывается 27 ста
ционарных в передвижных киноустанорок 
В нынешнем году они обслужила окаіс 
1.500 000 человек.

•  Выездную научную сессию провел 1 
селе Марнеули Институт почвоведения, 
агрохимии и мелиорации Академии науі 
Грузинской ССР.

•  Начались работы по благоустройству 
Советской улицы в районе рабочего по 
селка паровозо-вагоноремонтного завода.

ПОПРАВКА
В отчете о совещании по вопросам сель 

скохозяйственной пропаганды («Заря Вое 
тока»— 18 декабря) первою в вторук 
строку второй колонки следует читать 
«министр технических культур Аджарскоі 
АССР тов. А. Тхилайшвили».

О Б Я З А Т Е Л Ь Н О Е  Р Е Ш Е Н И Е
® Исполнительного Комитета Тбилисского городского Совета депутатов трудящихся

3 Д Е К А Б Р Я  1952 ГОДА.

О мероприятиях по экономному расходованию электроэнергии в зимний период 1952-53 года по гор. Тбилиси
В целях урегулирования электроснабж ения промышлен- 2. Запретить всем потребителям электроэнергии, в  том

іРШІІІІШІітПІІШІІІІІІІППІІІПШІІІІІШІШІІІШІІНІІШІ ІІІІІІІНІІІ 
I  ГОСУДАРСТВЕННЫЙ ТЕАТР ОПЕРЫ |  
§ И БАЛЕТА им. 3. ПАЛИАШВИЛИ I

Редактор Н . В . П А В Ч И Н С К И Й .

іюстн, учреждений, организаций и населения г. Тбилиси и 
Е  обеспечения максимальной экономик электроэнергии, Испол- 
р  нительный Комитет Тбилисского Городского Совета Д епутатов 
Р  трудящ ихся постановляет:

1. Установить с декаб ря  месица 1952 года по гор. Тбили- 
Ш си следую щ ие нормы расхода  электроэнергии:
Е а )  для  учебных заведений, аптек, чертежных и проектных 

организаций, лабораторий, музеев, выставок, читален, биб- 
ьі лиотек — 8 ватт  на 1 кв. м. полезной площади;

б ) для  лечебных заведений, больниц, госпиталей, паликлм- 
Р  ннк (за  исключением помещений под операционные и перевя- 
—- зочные) —  6 ватт на 1 кв. м. полезной площ ади;

в) для  учреж дений, гостиниц, ресторанов, столовых, буфе- 
Ь  тов, фирменных показательных магазинов, универмагов, клу- 
Р- бов, парикм ахерских и фотоателье — 5 ватт на 1 кв. м. полез- 
Ц . ной площ ади;

г) для  театров, цирков и  кино — по особым нормам, уста- 
11 новленным для  зрелищных предприятий;

д )  для  мелких торговых предприятий и мастерских по 
^  бы товому обслуж иванию  населения — 3 ватта на 1 кв. м. 
Ц  площ ади;

е )  для  подсобных помещений, а такж е для  складов, баз 
т ; и овощ ехранилищ  и  др. помещений — 2 ватта на 1 кв. м. пло-
~  щ ади;

ж ) для  освещ ения наруж ны х витрин торгорганизаций, 
Н  располож енны х на проспектах Руставели и Плеханова, на ул.

Л енина, Пуш кина, Челю скинцев, М арджаниш вили, Мелики- 
Щ ш вили. Советской, Кирова и площ адях им. Берия, им. Ш ау- 
Щ м яна и им. Героев Советского С о ю за — на 1 пог. мт. свето- 
11 вогс) проема —  30 ватт, для освещения наружных витрин 
Ш торгорганизаций, расположенных на других улицах,—20 ватт 

на 1 пог. мт., а для внутренних витрин — 40 ватт на 1 пог. мт.

Спектакль для Камвольно-сгконной |  
фабрики „Советская Грузия**
з . пнлияшвили Д А И С И

Начало в 8 час. вечера

|  19 декабря. ^
с участием 3. Стариенко 
(последнее выступление) §

I  Ш Гуно Ф А У С Т
І  Вальпургиева ночь
§ 20 яекабр я

числе государственным учреждениям н предприятиям, учебным =  |  Ж. Б и а е  К А Р М Е Н
и лечебным заведениям, торговым организациям и квартиро- Ш і  21 декабря днем " ь
съемщ икам, получающим электроэнергию о т  электросети §  і  „  »__ * П0Ви т .п і/и В  пип п . .  Йп„  І  
г  Тбилиси, пользование электронагревательными приборами |  І  «жеини ОсВлЛЬСпКИ ЦИРЮЛЬНИК 5 
любой мощности, как  фабричного, так  и кустарного изгоговле- йі |  Начало в 12 чао. дня. і
ния, для целей отопления помещений. Ш §  21 декабря

3. О бязать трест ТУЭС, потребителей, допустивших пере- Ц  I  
расход электроэнергии сверх установленных норм, отклю чать Ц  |  
от сети на срок, необходимый для покрытая перерасхода. ~

4. Запретить безсчетчнковым абонентам пользование Щ § 
штепсельными розетками. Ш §

5. О бязать руководителей учреждений, промышленных ~  “" “'''ииійжшіііінішііііііііішіііниііиііііішініііішпміінін 
и зрелищных предприятий, учебных я  лечебных заведений, Ц  Шинініііішіішішііініішішіінінмнііішініжііішпіншмт 
торговых и других организаций: щ  |  г о с у д а р с т в е н н ы й  д р а м а т и ч е с к и й  I

а) экономно расходовать электроэнергию на каж дом Е  |  т е а т р  им. а . с  Гр и б о е д о в а

участке своего объекта, обеспечив систематический контроль «  §  *г  ---------------------
над выполнением мероприятий по экономии электроэнергии; Ш  = 19 декабря, 3 сп. 41 и 42 ьб.

б) обеспечить приведение в  исправное состояние освещ е
ния рабочих мест на предприятиях, а в  учреждениях и орга
низациях максимально разукрупнить осветительные группы 
для возможности включения светильивдков лиш ь в местах, 
требующих освещения.

6. О бязать управляю щ их домами, комендантов ведом
ственных домов и личных собственников домов:

а) своевременно выклю чать дежурное освещение дворов и 
домовых фонарей;

б) следить за соблюдением в жилых домах установленно
го режима расходования электроэнергии и о  ф актах незакон- __ 
ного пользования немедленно сообщ ать районным конторам — 
треста ТУЭС.

ш п к і л т ш і ш і  

Т Б И Л И С С К И Й  Г О С Ц И Р К
С 2 0  Д ЕК А Б Р Я  И ЕЖ ЕДНЕВНО

П Р Е М Ь Е Р Я  17 \л л
Г астроли засл. артиста РСФСР Г  Л Ѵ - /

И  Б О Л Ь Ш А Я  Н О В А Я  Ц И Р К О В А Я  П Р О Г Р А М М А .
Начало я  8 чае 30 мин. вечера.

Воекреееиье, 21 декабря ДВА ДНЕВНЫ* ДЕТСКИ* ПРЕДСТАВЛЕНИЯ 
Начало первого представления в 12 час., в т о р о го -в  3 час. дня 

|  Билеты продаются в кассах госиирка пр. Руставели, № 1, „ Плехановский пр., 
Принимаются заявки на коллективные посещения, 

щ воскресеньям кассы открыты с 10 час утра,
ш Дети КО 16 лет н а  вечерние представления не допускаются.
в^ШЗіРі|!і«й| Пг Рі II»Г11 ШІІ-1111111Г 11111111 ІІ  ІІіггшгеііі; I , г т  11, , .  т п «  т

 „,жн„ж,.„,н„| и т п ш т ш п ж н і *
КУТАИССКОМ У 1 іПпппэдтпа рояль хорош, фиг

!  ( АВТОМОБИЛЬНОМУ ЗАВОДУ 1 1
1 ! Продается
= |  Спр. пр. Р уставели . 27. кв. 2, вх(
— 2  попъелпя п л

рояль
прекрясн . тона и сох]

|  А. Корнейчук. КАЛИНОВАЯ РОЩА
= 20 декабря, 4 сп. 17 и 18 еб.
|  М. Горький ВАССА ЖЕЛЕЗНОВА
= Ч етверты й  взнос обязателен  еа день 

до объявленного спектакля .
  ііішіііііііпшшшіішшііііІТ

ПРОГРАММА ПЕРЕДАЧ ГРУЗИНСКОГО 
КОМИТЕТА РАДИОИНФОРМАЦИИ 

На 20 декабря.

ц  з) для жилых помещений, имеющих счетчики, как питаю- 
Ш щ ихся от электросети ТУЭС, так  и от электросети п ром пред- 
Ш цриятий —  на каж дую  семью, имеющую лицевой счет в домо

управлении — 75 квтч в месяц, для полутемных помещений 
норма расхода электроэнергии увеличивается на 50 проц.;

и) для  потребителей, не имеющих счетчиков: на одну 
комнату площ адью  до  15 кв м. — одна лампочка мощностью 
до  60 ватт, от  15 — д о  25 кв. м. — одна лампочка моіцно- 

Ц  стью  до 75 ватт, на комнаты свыш е 25 кв. м. — одна лампоч- 
Ц  ка мощностью  до 100 ватт. Д ля освещения подсобных поме- 
Р  щений (кухня, коридоры, ванные и т. д .), лестничных клеток, 
^  а такж е наружного освещения, домовых номерных фонарей, 
Щ подъездов, входов и дворов — не более 25 ватт;

к) для  промышленных предприятий лим ит потребления 
г ;  электроэнергии устанавливается в  соответствии с утвержден- 

вым распределением электроэнергии.
к і т т ш д а і  і ш

На волнах 1.571 н 59,52 метра. 6.45 —
Щ марши. 9.20—грузинские народны е песни. 

7. З а  нарушение настоящ его обязательного решения ви- | |  10-30—'литературная передача на русском  
новные подвергаются в административном порядке ш трафу §  язы ке — стихи Н. С. Тихонова о Грузии, 
до 100 рублей или принудработам до 30 суток, а в  случаях, Ц  13.15—инструментальная музыка 12.45 — 
указанных в законе, привлекаю тся к уголовной ответственно- Ц дуэть* р у с с к и х  композиторов. 17.15—кон- 
сти по соответствующим статьям УК ГССР. ?  иерт студентов Тбилисской госконсервато-

8 Контроль над выполнением настоящ его обязательного ре- Ш рии- 17-40~ ПвР®л®^а Дл* детей—«компози- 
шения возложить на трест ТУЭС и его районные конторы — ТОр Глинка>- ® ® „л“онцерт по ваявКАМ 

9. Н астоящ ее обязательное решение на основании ст 9-й ”  Рад,1ослУшателвй- 19п20 -  оперная музыка. 
Положения «Об издании обязательных постановлений и ответ- — передача «Дневник социалистиче-
ственности за их наруш ение», входит в силу со дня опубли- — ского сор®8»083»™*».
кования. 3  На волнах 1.500 и 59.52 метра. 20.30 —

І І  передача для работников сельского  хозяй- 
- -  ства  (по станциям) Беседа «Трудовые сбв- 

реж ения» (по городской сети). 20.45—гру- 
а? зи н ски е ли рические песни. 21.15—отры вки 

из поэм ы  Г. Леонидзе «Сталии» 22 40—от 
ры вки из опер  3. П алиаш вили. 00.05 —

ТРЕБУ Ю ТСЯ
НА ПОСТОЯННУЮ РАБОТУ:

і  1  С Т А Р Ш И Е  Б У Х Г А Л Т Е Р Ы ,
Б У Х Г А Л Т Е Р Ы  Ц Е Х О В  I

|  и  Г Л А В Н О Й  Б У Х Г А Л Т Е Р И И . 1 
З в а н и е  р у с с к о г о  я з ы к а  

о б я з а т е л ь н о .
= С предложениями и запросами обращаться — 
|  по адреог гор Кутаиси, 9 , Автозавод, |  

к главному бухгалтеру.

ДИРЕКЦИЯ I
'Л іж ж ш ш ж ін іін ііт іш іііііім ііш ііж іш ііж іііж ж іііііііц і,,!

|  |  подъезда, с 4 ч. до  8 ч. вечера.= — —- — ѵ -в. осчера.
|  'йчтчіііііінтшііііііжіііініііііііпіііііініінініінжіііі

!  |  • Ск°м ар о в ск ая  с сыном я бли
= родными с Прискорбием извещ ае

см ерти м уж а. отца, б рата и дяді 
Якова Липовича Скомаровского.

Гражд. паних. еж едн.. в 8 час. веч. 
кв.-С оветская ул.. 139. Вынос 21 д 
бря , в 2 ч. дня, на кладбищ е в Навтл

Председатель Исполкома Тбилгорсовета 
депутатов грудящихся Г. ДЖ АВАХИШ ВИЛИ.

Секретарь Исполкома Тбилгорсовета
депутатов трудящихся Ш. БА К РА Д ЗЕ.

і т а і И И І  11I I I I I  М П  111I I I I I I I I 11111111111114111 М і 1111111ІТ І! 111111111111 гі I  эстрад»  а* музы ка.

Коллектив сотрудников Грузинского от
деления Всесою зного института м ине
рального сы р ья  вы р аж ает  соболезнова- 
н»в Г. А. А валиани по случаю  см ерти 

его матери 
Анны Глахуиовны Авалиани.

Н. И. П ипченко, Е. М. Ш иряева. А. П. и 
С. Н. П ипченко. В. Н. Вачнадзе и Н. М. 
М атуш кина и:»вешают о см ерти сы на. 

Друга, б р ат а  и мужа 
Михаила Наумовича Пипченко. 

Гражд. паних. 19 д екабря  в 7 час. веч., 
на кв.—ул  К ереселидзе. 13 Вынос 20 де 
кабря, в 3 ч. дня. на кладбищ е в Ваке.

Г. Тархниш вили. Ф. Б аазова . И. Ра 
дзе. В. И медаш вили вы р аж аю т собс 
нованиѳ М. В. А лхазаш вили по слу 

см ерти его отца 
Виктора Мелитомовича Аяхазашви

абочие. ИТР и служ ащ и е ремон: 
ханического  зав од а тр еста  «Груз 
экергострой» извещ аю т о смерп 

трудни ка завода 
Георгия Димитриевича Жордан» 

и выралсаю т соболезнование се 
покойного.

К оллектив У правления треста «Гр 
неф ть» и товарищ и по работе с п 
скорбием  извещ аю т о см ерти  инжен< 

Михаила Филипповича Гоголашаили 

н вы раж аю т соболезнование его сем
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